DIARIO INDEPENDIENTE

LECTURAS

El humorismo, aplicado a la novela, no ha logrado felices éxitos en la literatura espanola. Mejor pudiera decirse que ia empresa no produjo ninguna obra sobresaliente hasta el momento en el cual Fernandez Florez da a la estampa «El secreto de Barba-Azula, Esta novela no es solamente un ejem-

plar de gracia delicada, rival afortunada de las composiciones similares de Eugenio Hellai, sino que es también una sattra punzante en contra de abultados defectos del mundo moderno, indiferente a modificar ciertas práclicas vitandas. Con finisima ironia se censuran en esta novela pequeñas l'idiculeces y costumbres enaltecidas por el rulinarismo; y se combaten algunas monstruosidades que, cristalizando en grandes mentiras convencionales, destruyen aspiraciones esenuates en nuestra vida. Florez nos hace yer ei momento insustancial del contacto de la realeza con el pueblo-minucia y banalidad-y nos presenta el hor or de la guerra, concretado en la aventura nel joyen húsar de Veramar inm 4:00 p r la ferocidad patriótica de un ser mento mezquino-la mayestática grandeza de cierto tópico inhumano,

En recondito aposento guarda celosa. mente Barba-Azul el secreto de la dicha. Más quien se arriesgue a penetrar en el cerrado recinto, pagará muy caro el atrevimiento de querer aclarar el misterio que envuolve nuestra existencia, ya que así parece exigirlo un destino inexorable que marca el fin de cuantos tengan la osadía o el valor de pretender descabrir el mortal secreto.

No existe en la novela una fábula de terminada, ni un proceso objetivo que desarrollar. Ella es más bien la trayectoria de un hombre vulgar que a pira a vi vir plácidamente, sosegadamente su propia vida y el cual se ve forzado, por in fluencias del ambiente, a emprender una labor distante de su filosofía; la de indagar el sentido esotérico de las cosas en torno, Mauricio Dosart, alrededor de quien está entretejida la ficción novelesca, es un sujeto que no persigue una fipalidad trascendental en su tránsito por el mundo. Serán las circunstancias, más poderosas que su voluntad, las que tracen el camino por donde debe dirigir sus pasos, si siente dentro de sí alguna curiosidad por saber el porqué de ciertos deberes que hacen fructifera la existencia hubut he delle me Sun Street at

Nuestra vida ¿debe ser regida por el patriotismo con su secuela indeclinable de guerras, asolamientos, depredaciones y cuantas maldades puede idear el ansia de danar al enemigo, que en fin de cuentas es hombre y debiera ser hermano? Dosart, guiado por los consejos de un viejo patriota, cree que el amor a la licma natal autoriza los mayores sacrificos por defender su integridad territorial. Y esto, que legitima la guerra, no puede justificar las cruentas luchas entabladas por Surlandia para yengar agravios familiares contra Westlavia. En este momento, la pluma de Flórez

tiené el vigor exigido por la condenación del monstruo que tiraniza a los pucblos desencadenando en ellos el horror de un infierno sin nombre. Y en intentar, con las armas de la jovialidad, esta empresa moralizadora estriba uno de los aciertos del novelista quien, al lado de la gracio. sa pintura de sucesos triviales y de la suave critica ic los mismos, escribe elocuentes y humanas palabras de reprobación de la vesania colectiva.

Asusta leer en Carlos Richet, por ejemplo, la sangrienta estadística de las víctimas causadas por las guerras napoleónicas y horroriza recordar el sinnámero de gentes implamente sacrificadas por mantener el imperialismo de las sa ciones más poderosas de Europa. El atraso mental, el regreso a formas de barbario, el encono avivado por ansias de des quite el anhelo por dominar a rivales odiados con rencor creciente, destruyen la vida de los pueblos y los llevan a su ruina física y a Su acabamiento espiri-

lual, reduct felt some dang al costotic Si solo el amor a los antepasados, concretado en la veneración que nos inspiran los lugares donde se conservan sucenizas y el cariño a la tierra natal, su prema sintesis del paisaje, nos imponen la obligación de defender el suelo natitontra la invasión extranjera, ¿qué se dirá del suplicio impuesto por móviles privados o por querellas íntimas sin la menor influencia en la vida social? Por eso, con razón sobradisima, Flórez, al simbolizar la tragedia en una madre sin entrañas como la duquesa Isabel, quien friamente envia a su hijo a sucumbir por la patria, enlaza al motivo determinante de la hecatomba una causa originaria infima y subalterna. Así resulta más sangriento el contraste y más inhumano el lirismo épico derrochado por la duquesa en defensa de su patria mancillada por que el rey de Westlavia, se desposó con una princesa alemana en vez de casarse

con la hija del monarca surlandés. He aqui la escena: el futuro duque de Veramar, alistado en el ejercito de su pais, se presenta malfrecho, gravemente herido en su castillo, en ocasión en que Su madre y su prometida, la dulce Arabela, gozan del agradable calor del hogar. El ejército de Surlandia acaba de ser derrotado, aún cuando la duquesa se resiste a creer tamaña desgracia. El hijo la habla de este modo: «Madre, he vivido muchas noches de horror y muchos días de angustia. No soy un cobarde. Para salvar la vida de un compañero herido be Penetrado solo en el campamento enemigo, y yo fui quien cogió en sus manos y arroje a una zanja la bomba que cayo. con la mecha ann no consumida, en la choza donde nos albergamos una vez-Pero mi alma está inundada de la espanlesa crueldad de la guerra, y es mi alma la que no puede más, no el dolor de mi oderpo. He estado un día como muerto. bajo un monton de cadaveres, he visto bracear inutilmente a los hombres en 11 lodo de la cienaga, que los iba bagando con lentitud, en el tormento mas sin esperanza que ha podido sufrir ismas ser alguno limpio de culpa que Duediest merecer tal castigo, He visto orno rostros jovenes se pudrian, horrorosamente verdes y horrorosamente negros. He oido a muchos moribundos llamar a sus madres, con voz hecha otra vez infantil... Y mi alma no puede con esa carga de espantos». En respuesta a Lesto dilacerante como única conlestación digna de una virind espartana, 2009 Williampier solo dice Life mas

grande aun el dolge de saber que has

Suponemos que Guzman el Bueno descansará un poco mas a gusto en su sepulcro varias veces secular; pero debemos creer que la madre de ese soldado desconocido que ha muerto oscuramente en una guerra cualquiera, se habra exfremecido de horror al feer una respuesta tan distante de lo que ella hubiera dicho en trance analogo. En Surlandia, sin embargo, el ilustre estadista Sottero, tan parecido en su inefable inutilidad al esciarécido patricio José Joaquin Alves Pacheco, inflamado en santo patriolismo -nace themos nemas convenido todos en asignar al parriotismo este adjetivo sobrehumano-manda imprimir tal hecho para ejemplo y estímulo de futuros

heroismos maternales. Por cierto que días antes de ocurrir este suceso, hablando nuestro héroe con la dulce Arabela, de las incidencias de cierta, partida de caza se las relato así: «Esta mañana en el bosque, descubrimos a una osa que jugaba con sus hijuelos. Quiso huir, pero el montero que me acompañaba tendió a uno de los eseznos sin vida de un balazo. La osa regresó enloquecida de pena, y, como si nosotros no estuviésemos a unos pasos de distancia, y con nosotros la muerte, se precipi. tó gimiendo sobre el herido, y lamió su sangre... Eran casi humanos aquellos gemidos. Se diría que va no le importaba morir. Cuando el montero, sin que yo pudiese impedirlo, disparó contra ella, hizo un movimiento brusco para armojarse sobre nosotros, pero volvió junto al cadaver de su hijo y sobre él cayo agonizante. Entonces, Arabela pensé en el dolor que por mi podrá acaso tener mi madre... Rodolfo-comentó severamente la admirable joven-tu madre no es, como la osa, una fiera, y, por lo tanto, sabrá sobrellevar con serenidad la pérdida de su hijo.»

Presumimos que Sottero, tan aficionado a citar a Mantegazza, habrá recordado, al oir este relato un pasaje contenido en «La fisiología del dolor» que prueba, para la satisfacción de la duquesa Isabel, su superioridad sobre la osa, «El dolor—escribe Mankegazza—es más grande y más rico de formas cuando la sensibilidad es más fuerte y más variado en sus manifestaciones, de donde la triste consecuencia que los animales más sencillos, son menos capaces de dolor y que el hombre es más accesible a él que ninguna criatura viva».

«El secreto de Barba-Azul», que ofrece a ratos el vigor descriptivo de Usevolod Garchine, que tiene la fuerza sentimental de un pensamiento muy humano, es una novela realmente excepcional y digna de la estimación pública. Al lado de escenas rebosantes de gracia—el capítulo de la Orden de San Pedro a berdo del Implacable, la cacerfa en honor del principe Reginaldo, la conspiración de Michaelis, la retirada sin precedente del general Mikri, el retorno a la patria de este invicto caudillo-ofrece espectáculos de honda ternura, como la muerte del bandido «Barrabas» y la triste historia de los amores de Vega d'Ass. Y para que todo sea afortunado hasta el acierto acompaña a Flórez al trazar cierta escabrosa aventura del protagonista. Esta nevela bella y armónica es el triunfo de un talento sobrio y la consagración de un escritor penetrante y delicado que, en años de vorágine, acertó a escribir una Oue eso es-cabalmente-«Ef secreto

de Barba-Azulo.

DAMASO CALVO.

Se celebro ayer en el Teatro Intanta Isabel, de Madrid, la asamblea de funcionarios municipales para protestar contra los Ayuntamientos de Badajoz, Cuenca y Mérida por el despido de unos em-

Asistió como delegado de la Federación de esta capital D. Ednardo López Budén, que ayer mismo comunicó telegráficamente el resultado de dicha asamblea. En ella se acordó pedir la reposición en sus destinos de los empleados despedidos y solicitar de los poderes públicos que se vote una ley prohibiendo las cesantías y suspensiones de sucido sin previa formaci'n de expedientes.

En la asamblea estuvieron representados los funcionarios de diversos Ayuntamientos.

JUSTICIA MILITAR

(Por teléjono)

UN PERIODISTA CONDENADO Madrid 13

En las prisiones militares de San Francisco se celebró hoy el consejo de guerra contra el periodista Valdivieso, por supuestas injurias al Supremo de

Presidió el tribunal el teniente coro-

nel de ingenieros D. Miguel Manella. El fiscal pidió para el acusado un

año de prisión. El defensor interesó la absolución de

su patrocinado. Valdivieso negó que estuviera en su animo injuriar al Tribunal Supremo. . La Sala dictó sentencia, condenando a Valdivieso a seis meses y un dia del

priston correccional. LA CAUSA DE LA REMONTA DE

ECIJA En el Consejo Supremo se celebró esta mañana la vista de la causa instruida contra un general de división, dos coroneles tres tenientes coroneles, tres comandantes, tres capitanes, dos comisarios y un capitán de Intendencia, de la remonta de Ectja, por cobro de indemnizaciones no reglamentarias y simulación de adquisición de un tren de teilla.

El fscal calificó los licohos de cobrode indemnización no reglamentaria y de falsedad en documento público por imprudencia temeraria aunque sin dano de

tercero. Pidió la absolución en cuanto al cabro de indemnizaciones. En lo que se refiere a la adquisición del tren de tritta, consideró culpables a los que adoptaron el acuerdo de adquisición y solicitó parar ellos la pena de un año, echo meses y veintiún días de prisión y dos años de suspensión de empleo.

Los defensores interesaron la absolución de sus potrocinados. ...

Mariann se dictach la sentencia. Ruiz de Velasco. NOTAS DE SPORT

Que la afición al futbol en nuestra ciudad, marcha en progresión dascendente es una realidad que nadie puede negar. Basta haber estado el domingo en el campo de Riazor y contemplado el imponente aspecto que éste ofrecia, para comprender que nuestra afirmación no es exagerada.

Y no es solo esto. Hace un año no se escuchaba en la Coruña una sola conversación sobre futbol; hoy, en cambio, todo el mundo discute apasionadamente los incidentes del último encuentro, la forma-

ción de la selección X, el último «caso»... En la calle, los chiquillos se detienen al

-; Queri?

-; Pichichi! Y se quedan pasmados como ante una aparición fantástica,

Si en nuestra mano estuviese, prohibiriamos la entrada de las mujeres en los campos de deportes. Quien tiene a su lado una mujer bella, no puede ver el partido

A una plaza de toros se puede ir a ver la corrida, a presenciar el paseillo, a ver la gente... A un campo de furbol solo se puede ir a ver jugar, y una mujer a nuestro lado, nos impediría siempre ver jugar. Por eso nosotros, no las dejariamos entrar en los campos de deportes.

Y en la Coruña donde hay tanta cara

dad deportiva local y es hermano de Pepe Pérez Pombo, dechado de jugadores caballerosos, and a tradition in the military in

runcho. Paranti formice and charite pille, Aliviadolla 🌺 Anomigo. Travingo

El «Eiriña» es un equipo altamente simmo, por su entusiasmo, por su modestia, se merece el puesto a que aspira en el próximo campeonato regional.

Félix de Paz, el árbitro del «Deportivo-Eiriña», en vez de salir de camiseta al campo, debió de vestirse de smoking, para poder gritar al comienzo del partido: ; hagan juego, señores! y al final: ¡Negro pierdei |

MARATHON.

"Hoy comenzarán las obras de replanteo de los Cantones con objeto de dar el necesario ensanche que a partir de esta vía habrá de tener, según acuerdo del Ayuntamiento, la futura Avenida de la Marina, que por su transito e importancia comercial e industrial será una de las

tado de esta última calle adecentando su

la consiguiente y natural alarma en la opinión.

No se trata de una funesta manía contra el arbol ni de dar satisfacción a un capricho que sería inexplicable, y que el alcalde se apresuraría a impedir, sinó de una necesidad que demanda la nueva via v a la que es forzoso rendirse si se quie e que ésta sea un hecho.

Chando las obras avancen, el vecinlario se dará cuenta de la magnitud de la Avenida de la Marina y justificará la medida a que nos referimos, imprescindible para la reforma local de que se trata

La nueva vía v demás obras complementarias estarán terminadas cuando llegue la excursión de la Habana y contribuirán en gran medida a aumentar el aspecto magnifico que ya en la actualidad ofrece aquel paraje, sin duda el más mederno y urbanizado de nuestra ciudad."

Nos complace la precedente nota de la Alcaldía porque da a entender que solo se tomara de la acera asfaltada del Rellero y del nrimer macizo de plantas, lo indisp nsuble para hacer el empalme con el ancho de 20 metros que abora tendrá le Marina, según el acuerdo adoptado por al Aventamiento

la a de hacer un destrozo grande e innecesario en a nella lucare, realizandoto bruscamente esta madruga a rara que el mal no tuviese va remedio. Esto seria imperdonable, pues todos estano: obligados a defender el único lugar de esparcimina o con que men a la cindad. Pero vistos las manifestaciones del alcalde, era sin duda infundado el remor y de elle nos congrafulames.

EL ORZAN se vende en Madrid en el kio co de «Las Calatravas» calle de Alca. lá (esquina a Peligros.)

LA ETERNA INCOGNITA

Toda la prensa madrileña publica am-

plias referencias del tremendo y doloro-so combate del 5 del actual en que la Legión se portó de un modo heroico y donde hallo muerte gloriosa el teniente coronel Valenzuela. De una cronica de Corrochano en el

"A B C" se infiere que la epopeya se debió a una celada preparada por nuestros confidentes, pues la legión marchaba con orden de no tirar y sin que a su avance precediese la necesaria preparación de la artillería. La agresión, súbita, impeluosa, surgió al llegar a un barranco cortado

He aquí como describe Ortiz de Zárate, capitan del Tercio, herido en el comhate, la muerte de Valenzuela;

"No se puede ni describir. Nunca como el día 5 de iunio se mostró el enemigo recio en la pelea. Eran gentes de Beni-Amset, de Guesnaya, de Marnisa, los mismos que a las órdenes de Abd-el-Malek, v como amigos de España, pelearon en el año 22 contra Abd el-Krim y sus gentes, y los decreta on y cogieron canones y municiones.

La Legión ha tenido el día 5 que car gar por cinco veces. En el tercer ataque cayo para siempre Valenzuela. Coafra su costumbre, el moro en esta ocasión no so cuido de la retirada, y dejó a sus espal-das las "Cudias", bajando hasta el fleno. Lesde media ladera de "Loma Colorada" n's asaban sus ametralladoras, de tipo francés, y directamente enfiladas.

Del brío, de la pujanza, más aún, de la exasperación del enemigo, ca idea el hecho de que a la guinta carga, y en el momento de levantarse los capitanes en la cumbre de un barranco, "para dar el "salto" a la vertiente opuesta", del otro lado, y a un mismo tiempo, los enemigos se ponían a su vez en pie, contra su hábito tradicional de esperar agazapades Iras de piedras y malezas nuestras cargrs, y como nosotros, se lanzaban a acortar la distancia, a llegar al "cuerno a cuerpo" en el fondo de la garganta.

Así pudo ocurrir lo que pasó con Valenzuela, cuyo cuerpo muerto estuvo treinta horas sin ser hallado.

El jefe del Tercio cayó herido y muertos los que se acercaron a retirarle. Dado el "salto" por los legionarios, una sec, ción se encargó de retirar a Valenzuela y proteger el paso de la camilla. Para resguardarse de la enfilada de las amétralladoras, tomaron un barranco que se abría, allá, en el llano.

Antes de salir de él, de sus cuevas disimuladas, surgió un grupo de eñemigos, v se entabló horrenda lucha...

Cuando se descubrió el lugar del encuentro, en un radio de cincuenta metrose hallaron el cadáver de Valenzuela, del teniente de la sección y de veintidos legionarios; y entre elles los cuerpos muer. tos de diez y nueve moros. Valenzuela tenía catorce señales de bala y un gumiazo en el muslo; todos los demás cadáveres, heridas horrendas de arma blanca. Todos, rifeños y españoles! Entre los dientes de un fornido bocoia estaba la oreja de un cabo de legionarios, que a su vez tenía los dedos incrustados como garflos en los ojos del moro."

Hace notar luego que ningún cadáver español apareció mutilado y que el heroico Valenzuela tenía sobre el pecho la medalla de la Virgen del Pilar.

Ahora bien; muchos periódicos coinciden en que hubo traición y la atribuyen al partido joyen marroqui, al que pertenecen el Riffi y Dris-Ben-Said, Alguno echa la cuenta de lo que nos cuestan los famosos "tes" del Riffi, que en un mes cobró 8.944 pesetas, aparte su sueldo de 1,500.

Y mientras tanto, el Ministro de Estado insiste en defenderlos contra viento y marea y en sostener como excelente su actuación. THE STATE OF THE STATE OF

Con el alma llena de dolor, escribimos estos rengiones para dar cuenta de una desgracia que causó general pesar en la población entera. Ayer de mauruga a, después de una cruel enfermedad contra la que nada pudo la ciencia na valieron los cuidados de una familia ejemplar, se murió la encantadora señorita María Crespo y López Mora.

Joven, hermosa, angelical, criada con todo el amor y el regalo de hija primogénila de una familia linajuda, la señorita de Crespo parecía llamada a todos los bienes de la vida y desaparece arreba'ada bruscamente, destrozando el corazón de sus atribulados padres, cuando apenas había cicatrizado una reciente herida causada por otra pérdida ocurrida en circunstancias crueles.

No hay palabras para consolar tanto infortunio. En esta casa, donde queremos entrañablemenie a D. Gerardo V. Crespo y a su digna y distinguida esposa, Iloramos con ellos en estos momentos de cruel amargura, haciendo votos porque el Cielo les de resignación cristiana para sobreflevar este trance tan horrible.

Hoy a las doce será el entierro de la malograda señorita y en el acto se evidenciará el cariñoso respeto que la población profesa a los señores de Crespo y a toda su distinguida familia. ----

POR CUESTION DE RIEGOS

A las diez y media de la noche del lu-

nes último se desarrolló un sangriento suceso en el lugar llamado Pisón, del municipio de Valdeorras. Por diferencias que existían entre Pas-

cual Fernandez Ferran, Manuel Rodriguez Molinero y Joaquín Pérez Ferrán, vecinos de Villoria y casados los dos primeros, por cuestión de riego de sus fincas, contendieron los tres, resultando herido el primero, que recibió de sus adversarios Manuel y Joaquín varios tiros de pistola y nueve puñaladas graves en un muslo y una en el vientre. También Manuel recibió dos tiros de

escopeta con perdigones, que le perforaron el costado y el vientre. Cuatro días antes habían sostenido ya disputas violentas.

El Juzgado se personó en el lugar del suceso, procediendo a la detención de Joaquín, supuesto autor de las puñaladas inferidas a Pascual. También fueron detenides un hijo de Joaquín, que le acompañó al riego, y

otros dos indivíduos más. Se teme que los heridos fallezcan de un momento a otro.

Congreso: Indalecio Prieto aplaza su interpelación. = Senado: Continúa el debate sobre Marruecos. El señor Maestre hace graves manifestaciones :-: :-: El Sr. Alba defiende la actuación de Er Riffi y Dris Ben Said :-: :-

(INFORMACION TELEFONICA)

Congreso

A las tres y tres cuartos abre la sesión

D. Melquiades Alvarez. En el banco azul sientanse los ministros de Instrucción pública, Gobernación v Hacienda.

Presta juramento el Sr. Rodés. El PRESIDENTE dice al Sr. Prieto (D. Indalecio) que por estar en el Senado el presidente del Consejo y el ministro de Estado, se lo advierte por tener anunciada una pregunta sobre Marruc-

El Sr. PRIETO ríndese a la razón de que estén en el Senado y dice que bastaria con que estuviese presente el ministro de la Guerra, porque uno de los aspectos que más interesa es saber si se halla de perfecto acuerdo con el Gobierno en la política a seguir en Marruecos. El PRESIDENTE indica que sería más

conveniente aplazar la pregunta. El Sr. PRIETO accede. El Sr. VILLANUEVA dice que el ministro de la Guerra vendrá cuando sea

preciso. Respecto a la solidaridad del Gobierno v el general Aizpuru en la política de Marruecos, le anticipa que es absoluta.

El Sr. PRIETO: Pero será más interesante que lo diga el propio ministro de la Guerra.

El Sr. VILLANUEVA: Se ha pedido una declaración al Gobierno y ya la hi-El Sr. PRIETO: No lo dudo, pero el Sr. Alcalá Zamora salió del Gobierno

por discrepancias con sus compañeros. El Sr. ARIAS DE MIRANDA formula varios ruegos locales. El marqués de FIGUEROA interesa que se constituyan pronto las Comisio-

nes permanentes. El PRESIDENTE muéstrase conforme. El Sr. INZA anuncia una interpelación sobre la situación de las minas de Al-

maden. El Sr. IGLESIAS (D. Emiliano) alude a las reales órdenes de Fomento beneficiando a la ría de Vigo y dice que esta obra patriótica debe el ministro completarla concediendo otros beneficios justisimos que demandan Cangas y otros

pueblos. El Sr. VINCENTI dice que no necesita excitaciones de nadie.

El Sr. IGLESIAS: No lo dudo. Hablo de lo que ví este año, El Sr. VINCENTI: Vengo abogando por esas necesidades desde antes de na-

cer su señoria. El ministro de FOMENTO dice que de las palabras del Sr. Iglesias se desprende una censura por cuanto hizo su favor de Vigo.

Afirma que en las disposiciones dicladas y en las que está dispuesto a dictar no le guió otro móvil que el interés na

El Sr. VINCENTI dice que sin que el Sr. Iglesias le hubiese estimulado, le hubiera movido a hablar su amor a Gali-

Para defenderla me basto yo, que la El Sr. ALVAREZ: Los diputados son

de la nación. El Sr. VINCENTI: Eso dicen la Constitución y el reglamento y digo yo cuando estoy en la presidencia, pero ahora estoy en la realidad.

Pide al Gobierno que declare que las mejoras que pidió el Sr. Iglesias las tenía él ya solfcitadas. Jura el cargo de diputado el Sr. Blan-

co Rajoy-Espada, Promete el Sr. Domingo (D. Marce-Procédese al sorteo de secciones.

Levántase la sesión.

El conde de ROMANONES abre la se-

sion a las 3'35. El Sr. UBIERNA formula varios rue-

El Mensaje de la Corona Reanudase el debate sobre el dictamen de la Comisión contestando al mensaje de la Corona.

El Sr. MAESTRE ensalza la muerte gloriosa del teniente coronel Valenzuela. Dice que quiere poner en claro las siguientes cuestiones: rescate de prisioneros, política del Gobierno en Marruecos y relaciones con el Raisuni.

Del rescate—agrega—puede repetirse la frase histórica de que la piedad de un momento puede ser una crueldad el dia de mañana.

Los millones dados a Abd-el-Krim han servido para hacernos daño, pues los empleó en pagar a sus mehallas, reconstruir los caminos y establecer hornos de pan para que no les falte a los que pelean por su causa

Lee algunas cartas de jefes afectos a España, que se quejan de esta conducta con Abd-el-Krim. Pregunta si son ciertas las dimisiones

de Er Riffi y Ben Said. El Sr. ALBA: Sí y no. (Risas). El Sr. MAESTRE combate la creación del amalato del Rif. Nunca fue posible que haya tales go-

bernadores.

Afirma que el Riffi y Ben Said son agentes mineros, lo cual no es compatible decorosamente con su actuación como agentes de España. Enumera la larga serie de asesinates

Muchos de los muertos en Tizzi Aza lo fueron por las armas distribuídas por Er Riffi entre los indígenas de Beni Tu-

y desleallades que se atribuyen a Er

El Sr. ALBA: ¡Demostraré que eso es El Sr. MAESTRE insiste en sus afir-

Añade que Er Riffi cuesta a España 1.500 pesetas mensuales, aparte los elevados gastes extraordinarios que se abo-

Dedica grandes elogios a la memoria del consul Zugasti y a la gestion del Raisuni, haciendo resultar la lealtad con que siempre este ha procedido con EsRaisuni, diciendo que ha sido mal comprendido por la opinión. El orador se siente fatigado y pide un El Sr. ALBA manifiesta que no tiene

inconveniente en que se le conceda el des canso, pero recaba el derecho de conlestar las graves manifestaciones hechas por el Sr. Maestre. Lamenta que al lado de lan grandes elogios como ha dedicado al Raisuni, hi-

les porque atraviesa nuestra acción en

Examina el convenio actual con el

ciera una crítica inoportuna de otros moros que en la zona oriental luchan al lado de España. Niega autenticidad a los documentos

leidos por el Sr. Maestre. Justifica el rescate de los prisioneros, como cristalización de un estado de opinión justamente sentido y dice que si lo hiciera el Raisuni, como el Sr. Maestre quería, se hubiese gastado un millón

El Sr. MAESTRE: Bien lo hubiese valido la verguenza de Alhucemas! El Sr. ALBA: Prescinda su señoría de frases sonoras. La mayor parte de los males de España está en esas frases. Si hay responsables por el rescate de

los prisioneros, mía es la culpa. Niega que nuestra política en Africa se base en la competencia de dos Companías mineras.

Es intolerable que se hable así y es preferible que los moros se dediquen a denunciar minas en vez de disparar li-Afirma que él no ha sido ni será con-

sejero ni abogado de ninguna Companía minera. Insiste en la política de profectorado, que él entiende que no puede prescindir de la colaboración de los indígenas, dandoles cargos, para ir así a la compe-

netración. Esa-dice-es mi política.

El Sr. GARCIA PRIETO: Esa es la política del Gobierno. El Sr. ALBA duélese de que los señores Maestre y conde de la Mortera lleguen a decir que la muerte del teniente coronel Valenzuela fuese causada con

los fusiles que Er Riffi entregó a los mo-Lee un telegrama del Sr. Silvela protestando contra esa afirmación e mvitando al conde de la Mortera a ir a Afri-

ca, para, comprobarlo. Ya que los hombres civiles-termina diciendo-no tienen el honor de morir por la patria, tienen el de no desertar, del puesto que ocupan, despreciando las sospechas miserables y los comentarios envenenados.

El conde de la MORTERA: Yo no he dicho nada de lo que me atribuye el senor Alba. El Sr. MAESTRE: El ministro solo

quiso buscar un efecto con su discurso. Insiste en cuanto lleva manifestado. El Sr. ROYO VILANOVA elogia la bravura de nuestro ejército. Pide que se le dote de los medios ne-

cesarios de (combate, hospitalización y sanidad. Hay que distinguir-agrega-entre et ejército que muere bravamente en Africa y el que se pasea por las calles de

El ministro de la GUERRA ofrece tener presente las indicaciones del señor Royo Vilanova sobre el mejoramiento de las condiciones para la lucha. Se acuerda que el debate continúe ma-

nana y se levanta la sesión. Noticias y comentarios

LA RETIRADA DE CAMBO

En los pasillos del Congreso hiciéronso hoy muchos comentarios sobre la relirada del Sr. Cambó de la vida pública. Interrogado uno de los secretarios de aquél acerca de si yolvería al Parlamento, contestó:

-No lo creo. Se irá unos meses al extranjero para evitar que se ejerza presión sobre él para hacerle desistir de su Añadió que los parlamentarios regio-

nalistas volverán a las Cortes en la proxima semana, porque la Lliga no se ha disuelto. El Sr. Lerroux dijo que es respetable lo hecho por Cambo y que revela gra-

El Sr. Rodés opine que el acto de Cambó implica un cambio de política en Cataluña. Cree que las clases conservadoras se quedarán en casa, pero que los elemen-

wedad.

de templanza.

tos populares del catalanismo engrosarán las filas de la Acció Catalana. La prensa madrileña coincide en que se trata de un hecho lamentable, pues Cambó representaba un temperamento

EL SUPLICATORIO CONTRA BEREN-GUER. Reunióse hoy en el Senado la Comisión que entiende en el suplicatorio para

procesar al general Berenguer. Acerdo dar dictamen en el sentido de que procede concederlo. SANCHEZ GUERRA Y BERGAMIN

A ultima hora de la tarde conferenciaron los Sres. Sánchez Guerra y Berga-Parece que han quedado de acuerdo en

los asuntos que venían tratando. CUANDO SE DISCUTIRA EL SUPLICA-TORIO. Aun no se ha decidido si se simulta-

neara la discusión sobre el mensaje con el suplicatorio para procesar a Beren-El dictamen de la Comisión fué entregado hoy a la mesa y en la sesión de

mañana será leido. Como tiene que quedar cuarenta y ocho horas sobre la mesa, no podrá comenzar el debate hasta el martes de la proxima semana,

LA REFORMA CONSTITUCIONAL Sabese que el Gobierno habló ya sobre la reforma constitucional a los jefes de gripo y a los representantes del Senado.

Parece que no habrá dificultades para la reforma. La razón de la concordia es que la Constitución no va a ser modificada. Lo

Reflere una entrevista que con él tu-vo, en la cual el Raisuni previó los ma-de algunos artículos de aquélla.

Jueves 14 de Junio de 1923

CORUNA - Año VI - Núm. 1.599

paso de un jugador: -Velo, alí vay.

Ahora, hasta las mujeres van a los par-

con tranquilidad.

bonita, ino digamos! Quien vea jugar a Luís Pérez Pombo, bung nozesamuniente que ncordarse del esiglos de ero del futbol coruñés. Luís Pérez Pombo és un jugador amuy Real Club Coruña»; no en vano formo parte de aquel equipo infantil de la gloriosa socie-

Quién admire las filigranas que con el balon hace Chiarrioni, tiene que reconocer que, dominando la pelola, no hay ingadores como los gallegos, Basta recordar a les De Haz, a los Prada, a los Ca-

patico. Desconocido hace un año, es hoy uno de los primeros «onces» gallegos, que và camino de ingresar en primera exiegoria. Como el «Deportivo Europa» de Barcelona, el concea negro lo sacrifica todo al conjunto, y de ahí la homogeneidad de todas sus líneas. Por su enxebris-

NOTA DE LA ALCALDIA

El alcalde Sr. Ponte y Blanco nos envía la siguiente nota oficiosa:

más importantes de nuestra urbe. Con toda actividad se procederá también por la Compañía de Tranvias a la colocación de los carriles para la doble vía que allí se instaurará, con el consiguiente adoquinado de la entrevía, semejante al de los Cantones, y al propio tiem, po, por el Ayuntamiento se realizarán ias necesarias obras de reparación del asfal-

pavimento (para la próxima temporada veraniega. Como en virtud del nuevo trazado de la calle de la Marina hay que suprimir parte de la inmediata acera de cemento y lienen que desaparecer forzosamente algunos de los árboles que allí existen, la Alcaldía lo anuncia así al público a fin de que la tala de aquéllos no produzca

- Pre isamen e aver se dijo que se tra-

またしていることということということということということということということ

Banco de la Coruña

Suscripción de Obligaciones 6 por 100 del Excmo. Ayuntamiento de El Ferrol Habiéndose cerrado el día 5 del actual la suscripción a estas Obligaciones, con un total de 6.575 pedidas, ha sido indispensable proceder a prorrateo, que será aplicado del modo que sigue:

Los pedidos hasta 2 obligaciones, se adjudicarán por su totalidad. » de 2 a 10 » , »

» superiores a 10 obligaciones, por su tercera parte. La liquidación definitiva y entrega de títulos, se efectuará a partir del 11 del coriente.

Suscripción de Obligaciones 6 por 100 del Excmo. Ayuntamiento de La Coruña Estando pedidas las Cédulas de esta emisión, correspondientes al Banco de La Coruña, ha sido cerrada la suscripción en el mismo. 00000000000000000000000000000

Puerto

Entrarion los vapores «Solvik», de Londres y Marsella, con tortas de linaza; «Ophir»», de Villagarcía, con carga general; «Makdomingo», de Avilés, con carbón, y el velero «Condor», de San Sebastian, con cemento.

Fueron despachados los vapores «Cabo Tres Folcaso para Bilbao, con carga general; "Ophiro", para Pasajes "Solvik" para Harhus, con tortas de linaza, y el velero cOlgan, para Corme, en lastre.

OTRAS NOTICIAS

Hoy saldrá para su edstino el vapor "Raphael" que había entrado anteaver. con fuego a bordo.

Ayer estuvo a su costado el remolcador «Camelle» achicando el agua vertida en la bodega incendiada.

El fuego quedó totalmente extinguido. - De mañana a pasado llegará a la Coruña, el vapor alemán «Vigo» que viene en viaje de regreso de América del Sur, con unos 140 pasajeros para la Co-

- Se espera el vapor inglés «Moorby» con carbón.

Habla García Prieto

(Por telejono)

TRANQUILIDAD EN BARCELONA Madrid 13.

El marqués de Alhucemas manifestó a los periodistas que había despachado con el rey, pero no sometió decreto al guno a la firma.

Añadió que estuvo hablando por tele-Jono con el duque de Almodovar, quien le informó de que en Barcelona hay franquilidad y de que a primera hora de la larde entregarían los patronos al gobernodor una fórmula para procurar la solución de la huelga de transportes.

EL DEBATE SOBRE MARRUECOS

Anunció el presidente del Consejo que en el debate sobre Marruecos, plantea lo en el Senado, intervendrán los schores Maestre, González Hontaria y Sánchez Toca y requeridos por estos asistiran a fas seciones los ministros de Estado y Guerra.

Esto motivará el aplazamiento, hasta el viernes de las preguntas del señor Prieto, en el Congreso, acerca del mismo asunto.

Supone el jefe del Gobierno que para ese die habra terminado ya el debata en el Senado; pero de todas formas acudira al Congreso el Sr. Villanueva, para poder contestar a los socialistas si insisten en plantear el debate.

Ruiz de Velasco.

(De nuestro corresponsal)

EL MITIN DE AYER. - FIESTAS CAMPESTRES -SALIDA DEL GAL-FONSO XII. UNA COLISION. NULVA CAPILLA. - EL «CRISTO-BAL COLONS. -NOTAS DEPORTI-VAS.-LAS OBBAS DEL ALEON-SO XIII» - VARIAS NOTICIAS.

Junio, 13. Se selebro a la seis de la farde de ayer

en Neda el mitin de caracter societacio anunciado. Verificose este acto en el salón de don Manuel Castro López, de aquella villa, Entre olros habló el diputado por Ma-

drid D. Manuel Cordero, quien expliko el funcionamiento y láctica de la Unión General de Trabajadores, También trato de la reciente huelga,

de las tejedoras de la fábrica de Jubia. El Sr. Cordero regresó esta mañana El domingo próximo se celebrará

en Many nos la festividad del Corpus, que este ano revestira gran solemnidad. El sabado habra una lucida verbena.

El domingo una banda de música y las gailas del pais recorreran aquella parroquia anunciando al vecindario la festividad del dia.

A las once se celebrará la misa sc-1emne y después la procesión. Por la tarde se organizará una ani-

mada fiesta campestre. - Terminadas las reparaciones que se le hacian en el Arsenal, a las dos de la tarde de hoy salió del dique el tras-

atlantico «Alfonso XII». A las tres zarpó con rumbo a Bilbao.

- Por consecuencia de la huelga de las tejedoras de la fábrica de Jubia ocurrió una colisión en Mourela (Neda). El huelgista Bernardo Cendán Barros,

de 18 años, agredió a la esquirol Rosa Pisos Doval hiriendola en la cabeza, - Con teda selemnidad se abrió hoy i jesco Sabio Babio y conducido por el choal culto en la Cabana la capilla de la , fer José Otero Alvarez, se fué, debido a Virgen del Pilar, que ha sido enriqueci-, una falsa maniobra, sobre un terreno da con magnificas mágenes

A las diez se gelebro la misa de la Consagración y a las ence la solemne. El coro de capilla estuvo dirigido por

el maestro Braña. - Procédese en el Arsenal a instalar la telegrafía sin hilos en el nuevo trasatlantico "Cristobal Colonia"

Las obras de este buque llevanse rapi-Francisco Regueiro, que estaban repla-· mados por el Juzgado de instrucción. _ Er domingo proximer vendra de la la OUTES.-En la tarde del 10 del ac-Coruna et aReal Club Departivos, para tual fué detenido Antonio Carballo Caa-

jiugar un amistoso partido de foot-ball con el «Racing». Nerificaráse este encuentro en el cam-

po de Caranza, Entre la afición despierta este amatena gran incerés los on plan como la

Reorganizése mievamente el equipo «Espanol F. C.». solial in a

- Uno de estos díais terminaranse las reparaciones que se hacen en esta Arsenal al acorazaro (Alfonso XII),

- Llege aver de la Coruña D. Leandro Pila Las Santas. De Madrid Hegaron el jefe de Estado 1 Mayor del Departamento Di Adolfo Gőmez Rua v el capitan de fragata D. Da-

EL AVISPERO MARROQUÍ

Sobre la actuación de Er Riffi y Dris Ren Said

Se confirma la dimisión del amel del Rif. -- Noticias y comentarios

(INFORMACIÓN TELEFÓNICA)

Madrid 13. LA NOTA DEL DIA.--COMENTANDO LA ACTITUD DE ER RIFFI Y BEN SAID.-LO QUE SE DICE.

La noticia del día la constituye, a falta de otro tema, un telegrama de los corresponsales en Melilia confirmando oficialmente que el amel de aquel terri-torio Dris Er Riffi ha dimitido su cargo y Dris-Ben-Said ha decidido dejar de intervenir en la acción política suspendiendo las negociaciones que tenía entabladas y saliendo para Madrid.

Como no es conocido el motivo de estas actitudes, las gentes se han dado a forjar hipótesis, y mientras unos dicen que acaso la causa sea alguna intransigencia del general Martínez Anido, otros hablan de que las armas que emplearon los rebeldes en su ataque a Tizzi Aza son las que esos moros amigos nuestros recibieron para organizar las fuerzas in-

digenas. Hemos intentado obtener alguna noticia sobre el asunto en el ministerio de Estado; pero allí nos dijeron que mañaña dará el ministro una nota.

«La Vozn de esta noche, comentando el suceso, pregunta si se trata de una rectificación de política por parte del Gobierno o de qué se trata.

Es inecesario decirlo-agrega-porque esas dimisiones tienen gran importan-

ILAS DIMISIONES DE DRIS BEN SAID Y EL RIFFA-HABLA EL SUBSECRETARIO DE GUERRA.

El subsecretario de Guerra manifestó a los perioulstas que carecía de noticias respecto a la supuesta dimisión de Dris Ben Said y del Ruff.

Rogó a los informadores que acojan siempre con prevención cuantos informes procedan de Marruecos, porque aquello es un hervidero de pasiones v de interes s antagónicos y no existe el manor respeto para lanzar a la publicidad falsas especies, sin otro fundamento ni ojeto que el de perjudicar los intereses opnesto3.

VUNA REUNION EN CASA DE DRIS BEN SAID .- ENTREVISTA CON SIL-VELA.

Comunican de Melilla que en el domic'lio de Dris Ben Said se celebró una importante reunión de mores notables. No se sabe lo que en ella se trató.

Sólo hay noticia de que terminada dicha reunión marchó Dris Ben Said a la Residencia donde celebró una l'arga conferencia con el Sr. Silvela.

EL RIFFI HA DIMITIDO. — EN QUE FUNDA SU DECISION.

Los informes de Melilla confirman que Dris Er Riffi ha dimitido el cargo de

amel del Rif. Funda su dimisión en el hecho de que después de haber creado una mehalla, reclutando para ella seiscientos hombres, tuvo que mantenerla inactiva en los últimos combates por carecer de fu-

Dice también que el alto comisario y los generales que le rodean quieren que intervenga en la política marroqí Abdel-Malek y estima Er Riffi que esto es perjudicial para España, toda vez que Ab:l-el Krim le declararía la guerra sin cuartel.

UN CONVOY SIN NOVEDAD Efectuóse hoy un convoy a las posi-

ciones de Tizzi Aza. Las fuerzas que lo protegían fueron

hostilizadas por el enemigo. El general Martínez Anido presenció la marcha de las columnas, regresando después a la plaza.

ABD-EL-MALEK Y SILVELA Cuando el atto comisario regrese a Tetuán le acompañará Abd-el-Malek.

MANIFESTACIONES DE ALBA Interrogado el ministro de Estado sobre la dimisión del Riffi y el próximo viaje a España de Dris Ben Said, mostrose desconsolado, no por la marcha de los acontecimientos en Marruecos, sinó por la conducta de algunos españo-

Dijo que el Riffi, desde los primeros momentos en que se le invistió con la autoridad de amel, fué hostilizado por determinadas personas.

Defendió los nombramientos de ambos moros y dijo que hay que desear que desaparezcan las causas de su disgusto y que retiren sus dimisiones estos hombres a quienes tan mal se les pagan sus trabajos en favor de España.

EL PARTE OFICIAL El recibido esta noche dice lo siguien-

Zona oriental.-El alto comisario subió a las posiciones altas del sector de Tizzi Aza, recorriéndolas todas.

Zona occidental.—A última hora de la sarde de ayer fué încendiado Terines Beni Zeyyel, de Gomara, y en la madrugada de hoy salieron fuerzas de la mehalla, hiroteando al enemigo. Tuvimos cuatro heridos.

Ruiz de Velasco.

LA FIESTA DE AYER

EN LOS ANTONIANOS

Goo motivo de la festividad de San In on o, la Juventud Antoniana dio ayer a la una de la tarde una comida a las niñas y niños pobres, condimentada v servida nor las dislinguidas señoritas de Esp. neira, Caruncho, Vilas, Vicitez y Faginas.

A la term nación, el R. P. García Alcalde prenun ió una plática sobre la pobreza y la conveniencia de seguir la senda del trabajo y la virtud.

Fué muy aplaucido y felicitadas las distinguidas señoritas que tomaron parte en tan filantrópico acto.

----Tribunales

Señalamientos para el día 14.-Sala de lo Civil,-Orense: doña Clotilde Goazalez con D. Manuel Coba, sobre desahucio. Letrado Novoa Secane,

Contencioso administrativo: D. Alejaa dro Alvariño con la administración, sobre revocación de una providencia del gobernador civil. Letrado Ozores de Prado. Salas de lo Criminal.-No hay señalamientos.

EMPRESA MÉNDEZ CINEMATOGRAFO SELECTO

HOY

A las siete y media tarde y diez y media nuche Selecto programa de la marca Pathé Estreno de

EL DIABLILLO

Sublime creación de la bella y notable artista norteamoricana Maria Prevost

Tal es el título de la encantadora come dia cinematográfica, que para deleite del público, del buen público, inteligen te, aficionado y de temperamento artistico y noble, ha filmado la bella Manta

Prevost. En el film EL DIABLILLO

la protagonista gonsigue cantivar al es pectador, que encantado y sunyagada por su trabajo tan personal como maritísimo, desde las primeras escenas se siente conmovido y sugestionado por el arte de Maria Frevest

Después del estreno de El Liablillo se proyectaré la cinta com ca en una parte

Preciosa y divertida escena, de gracia y

donaire, interpretada por los famosos artistas Eddie Lyons y Lee Moran MANANA

Abismo conyugal Magistralmente interpretada p r sladmirab'e Frank Mayo

LA BLANCA MOLL Interpretada por la encantadora Miss Perla Blanca

SABADO

ocasión en que se honraba al Sagrado Corazón de Jesús y a María Immaculada. la parroquial de San Martín, en la que se cantó una misa a cuatro voces por un bien afinado coro de señoritas, acompanadas al armonium por el párroco señor Bueno, que tiene una ejecución de verdadero artista.

sagrada el muy cuito canónigo del arzobispado de Compostela, Sr. Capón, quien con unas doles oratorias nada vulgares, y unos vastísimos conocimientos, cantó las glorias del Sagrado Corazón, conocidas en el mundo entero por hechos sobrenaturales, que son objeto desde hace muchos siglos de veneración, por los milagros que realiza; exhortando al final a Jesus Sacramentado, ya que la grandega, la magnificencia, el arte y la ciencia, al igual que la naturaleza toda le rinden

La otra flesta fué la profana, que consistió en una velada en la que tomaron parte las senoritas de Bueno (Francisca y Paquita), Alvarez (Cesarina, Marina y Amelia), Canedo (Adolfina, Pepita y Pura), Gil (la simpática niña Milagritos); los jóvenes don Carlos Bueno y don Lu ciano, y los niños, el sobrino del señor Bueno y Pepe Alvarez.

que estuvo a la altura de un buen actor cómico el aficionado señor Bueno (don Carlos), a quien conocemos ya en este aite, y se cumplió como corresponde, por todos los demás intérpretes de la obra. En este sainete cómico se sacrifican las mangas de un gabán, lo cual tiene en constante zozobra a su dueño, por los pe ligros que corre la pobre prenda, de suyo de los días .

mas poesías, trozos muy bellos de literatura sagrada y otros de buenas enseñanzas, y recitándolos demostró tener derecho a dirigirse al público, desde las tablas, la señorita Pepita Canedo, que con cadenciosa voz, delicada forma de expresión, y gran desenvolvimiento, no exento de severidad, hizo su papel como se debe cuando se quiere agradar,

lia Alvarez, y en verdad que placia oir la, y por su forma de expresarse daba gusto mirarla. Pepe Alvarez, simpatiquisimo, y el sobrino del señor Bueno, quiero creer que si se le cultivan las disposigiones que para la gratoria tiene, este niño llegara un dia a asombrar a las ma sas, con un «He dicho»,

Por último, y como se hiciera en los entreactes, se cantó mucho y muy bien, ejecutando escogidos trozos el parrroco señor Bueno.

Fué el final de esta fiesta dobida a la ción, en la que el espíritu se deleitaba.

Un aplauso muy cariñoso merecen jodos los que tomaron parte en esta velada desde las tablas, pero con mucha mayor justicia el docto cura de esta parroquia don Juan Bueno, pues sin su acertada dirección nos veríamos privados del buen rato con que nos regalamos, puesto que él fué el alma de la fun-

cerraba con precisión automática el telón I

(Ultima creación de la moda)

Exposición constante en postizos de todas cla-Exposición constante en postizos de todas clases. Aplicación de tinturas y productos de belleza y todos los servicios propios de esta inlleza y todos los servicios propios dustria. Contestamos inmediatamente todas las Real, 90-Teléf. 570

el joven don Luciano Canedo, delante de concurrencia muy distinguida.

Cerceda, 11 Junio 1923.

Crónica local

La Comandancia de Marina de esta capital interesa la presentación en la misma del cabo de mar en segunda situación del servicto activo Aniceto Fernández, para enterarle de un asunto que le in-

Francisco Fernández Villarmea, de 37 años, natural de San Ciprián, denunció en la Comisaría de Policía que en una casa de vida alegre de la calle de Pastoriza le sustrajeron 650 pesetas en bille-

Como presuntos autores de la sustracción fueron hetenidos Fernando Temprano Alvarez y Antonio Canosa Casal, que acompañaron al denunciante por varios sitios, y Cipriana González Díaz,

que vive en dicha casa. A pesar de negar el hecho que se les imputa, ingresaron los tres en la carcel por orden del juez de instrucción del distrito de la Audiencia.

TRASPASO: Urge, por ausencia, con buena clientela sitio céntrico, local amplio. Informes, en esta Administración.

En la calle del Progreso rineron ayer, promoviendo un fuerte escándalo, Elvira López Calvo, Estrella Medal Lage, Remedios Lage Dominguez y Emilio Lopez Fernández.

Elvira Pesuitó con lesiones léves en distintas partes del cuerpo, de las que fué curada en la Casa de Socorro, y Emilio López perdió los botones del chaleco y de la americana, los cuales le arrancaron sus adversarios.

En la Central de Telégrafos se hallan detenidos, por no haberse encontrado a los destinatarios, los despachos siguientes: para Tiburcio López, viajante; Coreco; Manuel Cabo, Hotel Gran Oriente; Antonio Valcarcel, Real, 77; Núñez, San Francisco, 19; Antonio Esquer, Juana de Vega, 28, y Antonio Salmonte, plaza de Pontevedra, 6.

Llegaron las semillas de Acelgas, Chirivias, Coliflores, Guisantes, Judias, Remolachas, Tirabeques y Zanahorias, y las colecciones de semillas de flores más variadas que nunca. Deben plantarse los Eucaliptos, cultivados en maceta, que son muy

M. Rodriguez: Horticultura y Floricultura Cantón Grande, 12. - La Coruña

En los Cuatro Caminos chocaron ayer dos carros tirados por mulas y guiados por José Mosteiro Peón y Jesús Insua. Una de las caballerías del primero de dichos vehículos sufrió lesiones a consecuencia del accidente.

¿La joyería de más gusto y más econó-La de ESCUDERO.—REAL, 75.

Para enterarse de asuntos de suma importancia que les interesan, deben presentarse en la oficina de mando del regimiento Cazadores de Galicia, 25 de Caballería, de nueve de la mañana a una de la tarde y de tres a seis, los si-

guientes indivíduos en segunda situación de servicio activo:

Sargento, D. Mariano Medina del Río; trompeta, Manuel Mallo Castro, y solda-dos, Cándido Landa Vázquez, Francisco Vázquez Rey, José María Vázquez Lorenzo, Marciano Fulgueiras, Humberto Jearse Román, Eduardo Velasco García y Mercedes Lores Melchor.

RIOJA CARDINAL El me or vino de Rioja

95 cents. botella DEPÓSITO: San Andrés, 194. -- Casa Borrazás

Durante el pasado mes de Mayo se expidieron por este Gobierno civil 99 licencias de caza y 63 de uso de armas.

El Ayuntamiento de Puerto del Son ha abierto un concurso para arrendar un edificio con destino a la escuela de Riva-

El de Cedeira otro para cubrir la plaza de veterinario municipal e inspector

de carnes, con el haber de 1.000 pesetas Y el de Abegondo anuncia nuevamente a subasta, la cual se celebrará el 28 del corriente, el arrendamiento del ar-

bitrio municipal sobre piso en la feria

El mejor papel para fumar

de San Marcos. .

"NOROESTE" EN ESTUCHES DOBLADO

FINO EXTRA ENGOMADO Anoche rineron en una tienda de bebidas de la calle del Orzán, Regino Farnández Ramón y Manuel Vázquez Piñei. ro los que fueron conducidos a la Comisaría de policía.

En la calle de Argudin Bolívar fué detenido ayer Juan Bruno Rodeiro, Li cual promovió un fuerte escándalo, amenazando con una navaja a varios tran-"Elegancias" la mejor revista de mo-

ha recibido nuevo surtido en la Librería «Lino Pérez». No compre usled sin anles visitar esta casa. Anoche pernoctaron en la Prevención María Iglesias Sánchez e Higinio An-

dión, por promover un fuerte escándalo

das. «Figurines» para la temporada se

en la calte de San Andrés. En la calle del Torreiro promovió u) allioroto esta madrugada, Santos Hernández Alvarez, siendo denunciado al Juzgado municipal del distrilo de la Audiencia.

Dr. Romero Corral

ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LA PIEL SIFILIS Y VENEREAS

Análisis de la sangre (Wassermann). Tratamiento de la blenorragia crónica, Consulta: De cuatro a siete. Real, 24, segundo

Consulta y operaciones de la vista.-Calle de beijóo, número 1, esquina a la Plaza de Orense.

De diez a una de la mañana

Conferencias Telefónicas

SERVICIO DE NUESTRO CORRESPONSAL EN MADRID

De Política

Madrid 13. EN FAVOR DE LAS CLASES PASI-

El ministro de Hacienda facilitó una nota a la prensa en la que dice que es tudia el problema de la legislación de las clases pasivas del Estado, en el que hace falta un remedio urgente, y especialmente lo que se refiere a los ingresauos antes del decreto de 3 de Marzo e 1917 y a los ingresados después, pu-s aquéllos no tienen otros derechos que los que el Estado concierte en el Instituto Nacional de Previsión y éstos no saben cuales son sus derechos,

Por eso, guiándose por las normas de la igualdad y la justicia, pieres las nevar para terminar con esa situación.

Firma del Rey

DE GUERRA

guientes: Admitiendo la dimisión, por motivos de salud, al general de división D. Antonio Vallejo, tel cargo de comandante general de Ceuta,

Nombranda para sustituicle a D. Ma-

D. Alfonso firmó hoy los decretos si-

nuel Monte Navarro. Confiriendo el mando de la undécima división a D. Francisco de la Torre. Idem el de la sexta división a D. Cristino Bermudez de Castro, que mandaha

la octava.

al tenjente coronel Núñez de Prado y al ten ente de infanteria D. Alfonso Reyes, por mérilos de guerra. Confiriendo el mando de un regimiento de artillería al coronel D. Pedro Amado.

Cordero. I lem jefe de Intendencia de la Gran Canaria al teniente ceronel D. Enrique Barceló. Concediendo el mando del decésito de ganado de Larache al comandante de ca-

ballería D. Alfonso Baraine. Idem la medalla de sufrimientes por la patria, pensionada, a un jefe y once oficiales de distintas armas, heridos en Afri-

Nombrando general de artillería de la septima división al brigadier D. Manuel Maitinez García. Autorizando al ministra para que por

rectamente gasolina, aceite y otras materias para el actual ejercicio. Concediendo la libertad condicional a 31 reclusos sentenciados por los tribuna-

Concediendo la gran cruz del Mérito naval, blanca, al contralmirante de la re-

De Barcelona

IMPRESIONES OPTIMISTAS

El ministro de la Gobernación ratifico esta mana que aunque las noticias de Parcelona reflejan impresiones optimistas nada en concreto puede decirse acerca de la solución del problema de los transportes.

RAGOZA. - LA UNION DE LA FA-MILIA MILITAR

rales en sufragio del teniente coronel Va. lenzuela, costeados por la oficialidad del Asistieron todas las autoridades y re-

Los legionarios fueron clamorosamente ovacionados a la entrada y salida del templo por una enorme muchedumbre

Terminado el acto funebre dirigiéronse los legionarios a la estación para lomar el tren rápido.

francos de servicio y comisiones de todes los cuerpos de la guarnición, La estación hallábase invadida por millares de personas que tributaron una ovación indescriptible a los legionarios. Los vivas a la Legión, a España y al ejer-

La despedida fue grandiosa y emocienante, fanto que por muehos se e cima que el hecho de haber fraido a Zeragora el cadaver del here co jefe de la Legion pudiqua ser el momento inicial para que voelva a unirse la familia militar.

No se sabe todavia si este buque irá a Melilla, como se asegura.

niel Novas. Moisinio.

2009 Ministerio de Gultura.

Se han recibido en la Alcaldía de esta capital para esta institución popular gallega las siguientes cantidades: Sumas anteriores: cuotas anuales, 537

tal, 557 pesetas. Nuevos donativos de cuotas anuales: D. José del Moral Sanjurjo, diputado a Cortes por la Coruña, 150; "Irmandade da Fala", en la Coruña, 25; D. José Vega Blanco, de Lugo, 10; D. Angel del Casillo López, de la Coruña, 5; Ayuntamiento de Lavadores, 10; Delegación de la Irmandade Nazonalista Galega, en Vivero, 5; D. Francisco G. Gómez, de la Haba-

pesetas; cuotas por una sola vez, 20. To-

Coruña, 5. Importe de las cuotas anuales, 757. Idem de las cuotas por una sola vez 20. Total, 777 pesetas.

na, 10, y D. Gerardo Abad Conde, de la

Un Consejo de Guerra

Ferrol 13 (20'50 h.). Mañana se celebrará en la Capitanía general un consejo de guerra contra el primer maquinista del vapor «Otoyo», Pedro Hurregui, que en alta mar mató de un liro al fogonero José Aznar.

El Corresponsat.

NOTAS DE SPORT Como entreno y preparación para los partidos concertados para los días 22 24 del actual con un importante equipo de la región, el "Emdem F. C." ha conseguido que el "once" de la brigada torpedista ferrolana venga a esta capital el próximo comingo, al efecto de jugas

un partido amistoso con el citado equi ro local. Para e mtender en un partido de football con el "Tomasinos F. C.", vendrá e! próximo demingo de Ferrol el "Deportivo", de aquella localidad, equipo no co-

notido toda fa de mestra efición.

mañ na n el campo de Riazor.

cual opondrá el suyo, no menos vistoso, el "Tomasiao", que el domango presento á n lun equipo. El partido comenzará a las once de la

"Ils el del "Deportivo" un "once" for-

m do por muy buenos equipiers ique

practican un juega bonito y clegan'e, :1

Las electiones provinciales Hoy se reunirá en la Audlencia la Junta del Censo para proclamar diputados provinciales a los senores elegidos et domingo por el distrito de Noya-M i-

acteccions, que ya conocen nuestros lec-

Los dalos recibidos ayer en el Gobier-

ao civil no alteran el resultado de dicha

tores,

VIAJEROS Salieron: para Oleiros, doña Socorro Aguiar viuda de Ordónez, y D. Carlos García Colmelo, y para Guisamo, la señora viuda te Zapata, con sus famili s. Regreso de Madrid D. Marcelino

- . hoy llegarán de la Corte a su casa de San Tirso, en Abegondo, D. Jorge Qui r ga y su señora. Salio pra Barce'ona, adonde va destinado el coronel de Intendencia don

Vázquez de la mental a como

J sé Vines Gilmet

Está en la Coruña el cura párroco de Senra, en Ortigueira, D. Justo Alende.

Sucesos en la Provincia AMES.-La guardia civil lestruyó piligencias contra los vecinos de la parroquia de Ortuño, Manuel Iglasius Rosende. Domingo y Alvaro Pereira Ferreira, Santiago Miguez Castineiras y Manuel Bua Palacios por pescar en el rio Onteiro, echando cloruro en el agua.

Amado, se les acercó un hermano de éste, llamado Anetonio, que tenía resentimientos con José María y sin mediar palabra alguna le asesté una puñalada en el vientre.

PUENTEDEUME.—En el lugar de

Cabria, parrequia de Hombre, conver-

sando el día 10 del actual, José Maria

Marlinez Allegue y Francisco Feal

Después arremetió contra su hermano, infiriéndole otra punatada en la pierna ızquierda. Los heridos se enquentra en estado grave. El agresor, que huyó después de nealizados tos hechos, fué detenido en la madrugada del mismo día e ingresó

en la carcel del partido.

sembrado.

rrol, ocurrió, a las dos de la tarde del dia 10, un accidente. El automóvil número 10.429 de la matricula de Madrid, propiedad de D. Fran-

- En la carretera de Betanzos a Fe-

En el Wehfculo iban cinco personas, de las que resultó lesionada la joven d 15 años Carmen Lombo Toimil. El automóvil resultó con algunos desperfectos. - Ingresaron en la carcel del par'ido José Feal López, José Pérez López y

maño, dei Ingar de Vista Alegre, autor de heridac causadas con un puñal a Valentin Gandara Romera El detenido fué puesto a disposición del juez municipal.

ORTIGUEIRA.—En la parroquia de

Cariño fueron hallados el día 10 del as-

mat 91 artefactos de hierro de forma

cilíndrica y con espoletas.

Dichos artefactos habrán sido dejados en un arroyo de la citada parroquia. Créese que se trala de explosivos. Se desconoce quien pueda ser el que Jos abandoné y para averiguarlo haco gestiones la guardia civil.

BOIRO.-Como autor del hurto de 880 Pasetas a Benigna Armental Pificiro, detuvo la ouardia civil a Alejandro THE WALL TO WALL Sierra Paz.

Dos fiestas altamente simpáticas tuvieron efecto el día 10 en esta localidad, en Fué una de ellas la que se celebró en

Ocupó en este solemne aelo la cáledra los fieles a las prácticas de la oración a

Se representó un precioso sainete en

un poquitín ya consumida por la acción Se recitaron lambién unas hermosfsi-

No cumpiló mucho menos la niña Ame

Congregación de Hijas de Maria y Catequistas, un pequeño discurso pronunciado por el señor Capón, en que demostró los recursos de que dispone su bien templada inteligencia en cualquier momento, tratando con elegancia y fuerza persuasiva temas tan llenos de emoción como los que se refleren al hogar y la familia, de los que hizo una hermosa ora-

Y se cierran estas cuartillas cual ayer

les militares. DE MARINA serva D. Antonio Castillo. Idem la medalla de sufrimientos por la

patria al obrero elegirie sta Agustín Mo-

EN SUFRAGIO DE VALENZUELA

GRANDIOSA MANIFESTACION EN ZA-En la iglesia del Seminario de San Carlos se celebraron hoy solemnes func-

Tercio de extranjeros. presentaciones de todas las clases socia-

Les despidieron todas las autoridades

a los legionarios en el momento de la

Ascendiendo a las empleos inmediatos que allí había acudido. Nombrando jefe del Centro electrotéenico y de las tropas afectas al mismo al civiles, los generales, jefes y cheiales coronel de ing pieros D. Ricardo S las

> cito repitieronse sin cesar hasta que partió el tren.

padre de Valenzuela abrazó y besó

T servicio de aviación se adquiera da



partida. Fué este un instante de intensa

El Ayuntamiento de Zaragoza dió el nombre de Valenzuela a una de las principales calles de la ciudad.

MANIFESTACIONES DEL DIRECTOR DE SEGURIDAD.

El director general de Seguridad dijo hoy a los periodistas que el agente herido en Zaragoza falleció a consecuencia de las lesiones sufridas.

El Sr. Blanco elogió a la policía e hizo asimismo elogios del espíritu ciudadano de aquella población que auxilió a los agentes.

Dijo que anoche mismo, en cuanto se enteró de lo ocurrido, envió mil pesetas a cada uno de los agentes que intervi-

nieron en el suceso. Terminó manifestando que desea que se cree un cuadro de honor en el que figuren los nombres de los indivíduos del cuerpo de Seguridad y Vigilancia muertos en el cumplimiento del deber.

EL CADAVER DE SOLORZANO.-MUER-TE DEL ALBANIL HERIDO

El cadáver del agente Solórzano fué trasladado al denósito judicial para prac. ticarle la autopsia.

A las siete y media de la tarde falleció el albañil Esteban Lasarcas, lierido en la colisión de ayer.

CINCO DETENCIONES De madrugada se hicieron cinco detenciones, relacionadas con el suceso de

El Juzgado, la policía y la guardia civil trabajan sin descanso. ***********************

Madrid

DIA 13 DE JUNIO

Obligaciones del Tesoro 5 olº (6 mesez 00 00

Id Español del Rio de la Pinte Phas 244 00 Id, Arrendaturia de Tabacos 244 00

Id Madrid Zaragoza Atleante Ptas 862 76

Id. Ban o Español de Crédito. Ptas. 152 00

Bonos Constructors Naval 6 % . . . 100 50 Obligaciones Marruecos 5 % 78 10

C. Hipotecarias Argentus 6 2.450 (0 Paris 43.0) 43 10 0,00 00,00 00 . 43 15

Londres 31, 8 00 00 00 00 00,00. . 81,10

Berlin (No oficial) 0 00, 0 0090

Bilbao

Barcelona

Obligaciouss F. C. Norte de España

Obligaciones F C, Norte de España

Duligaciones F. C. Norte de España 6

Panarroys 6 % 98.75

Id. Duro Felguera Ptas. Obligs. General Azucarera 4 %. . .

New York 0,00 00 00 0,00 0,00

Bruselas 00,40,00,00 Rems, 00 00 90,00 63,00 00.60 0,00

Banco de Bilbao . . . Ptas

Viena, 0,00 0,00 0,00,00,00,00 00,00

Lisbos (No oficia!) 0,00.

Puenos Aires

Banco de Vizcaya

Maritima Nervion

Explosivos

Felgueras.

por 100

Crédito Unión Minera

Altos Hornos.

Be Urquin-Vascongada

3 por 100 Primera serie.

B por 100 Segunda seria

para usos domésticos

Rio Tinto 6 %

- (antiguo)

1917. . .

- 5 1º (2 años)

Deuda 4 por 100 laterior,

4 por 100 Exterior . . . 4 por 100 Amortizable. . . .

Cédulas del Banco Hipotecario 4 %

Acciones del Banco de España

Id. Id. Hispano Americano

Id. Azucareras preferentes

Id F. C. Norte de Espada

Id id, ordinarias

Id Id, Hipotecarle de España .

- 5 yor 100

-- 5 oor 100

Los agresores de los policias declararen nuevamente, negando su participación en el hecho.

EL PADRE DE SOLORZANO EN EL HOSPITAL. — A CONSECUENCIA DE LA IMPRESION MUERE UN HERMA-NO DEL POLICIA

El padre del agente Solórzano estuvo en el Hospital presenciando la muerte de su hijo.

Sufrió varios ataques. Un hermano del policía muerto, que se hallaba enfermò, aunque no de gravedad falleció a consecuencia de la impresión

UNA SUSCRIPCION

que le produjo el suceso.

Se ha iniciado una suscripción a favol de los padres del policía asesinado.

DETENCION IMPORTANTE

Se concede gran importancia a la detención de un indivíduo llamado Alfredo Tejero, ordenada por el juez que entiende en el proceso por el asesinato del cardenal Soldevila.

EL ENTIERRO DE SOLORZANO Mañana verificardse el enlierro del agente Solórzano. Preparase con tal motivo una impo nente manifestación.

Varias noticias

EL PUERTO DE CAMBADOS

Publica hoy la macetan una real er den del ministro de Hacienda habilitando el puerto de Cambados para la carga y descarag, en régimen de cabotaje, de toda clase de mercancias.

Obligaciones P. C. Asturlas-Galiela-

Obligaciones F. C. Madrid-Zaragoza-

Ob'igac'ones Ma Irid-Zaragoza-Alican

León 8 per 100 Primerz hipoteca. . 68,15

Alicante 3 por 100 Primera hipotecs. 60,15
Obligationes F C. Madrid ZaragozaAlicante 5 por 100 Serie F 88,00

OFFO

Comunicadas por

SOBRINOS DE JOSE PASTOR

Banqueros

Paris

DIA 11 DE JUNIO

5 per 100 1916

4 por .00 1917

4 por 100 9.8

5 por 100 19 0.

6 per 100, 1923

Credit Lyonnais. 1.550,00

Rio Tinto, ordinarias. 2.590'00

Londres

DIA II DE JUNIO

» 5 por 100.

» 4 per 100, , , . . .

Nat. War, 5 por 100, 1923 106 50

Berlin

DIA 8 DE JUNIO

Francés S por 100

Banco Español Rio Plata.

Consolidado, 2 1;2 por 100

War Loan, 3 1/2 por 100.

Funding Lean, 4 por 100,

Deutsche Bank.

Dreadne Bank.

Hamburg Amer.

Sombreros de PAJA

Nordd Loyd.

Bálische Auilia.

Eiberfelder Fab 85, 00

Feiten Guillaume 185,000

» 4 1/2 por 100. . . .

Ptas 31,70

Ptas.

124 75 °L

124 25 %

61 25

61,70

492 50 491 00

101,00

1928 106 8

1929 106,36

93 85

5600

40 510

245 000

LA MARCA

DE LA ELEGANCIA

6 46

BOLSAS Y MERCADOS

89,50

94 0

94 90

100:00

597.60

267.00

00 00

90,50

00.00

0.33

0.00

1.306.00

0.0 00

103 00

00,00

00 00

Ala ancha, última creación

Si quereis lucir un sombrero

de paja de verdadera moda,

no compreis sin visitar antes

Precios baratísimos - Sombrerería - Santa Catalina, 10

completo de doscientas treinta y tres toneladas del único carbón

para el vendedor exclusivo en La Coruña

D. NORBERTO SANCHEZ

Hay COOK DE GAS de calidad inmejorable, a precio

Ha descargado el pailebot Lekeitiarra un cargamento

esta casa.

0.000.00

Ptas 343 00

110

Alfacsino

Dellacs oro . Liem (bllietes)

Frances

(1 año) . 00 00

cherco A Junio C seri

en que debe V. escoger con el mayor clase cuidado, la de calzado que le conviene.

Piense que para sus vestidos de verano, elegantes y vistosos, no sirve un calzado cualquiera. Ha de ser de gusto fino, corte distinguido y buena

SEN

calidad.

responden cumplidamente a las exigencias del bien vestir. Así lo reconoce el público con su preferencia. Son los que más se venden. El nombre de la casa

Avenida de Juan Horez

Panta-

CORREDOR DE COMERCIO COLEGIADO Santa Catalina, 11, bajo

Cotizaciones del 6 de Junio

Chie.

Dinamarca 8 olo

Suiza Solo.

Uruguay 8 olo. 104,00 Cambios americanos en Londres

11 DE JUNIO New York 4,61 5116 Kio Janeiro. 5 11:32

Buenos A res 413,4 Montevideo. 33 30

Valparaiso 41 314

México 26, 0

El Gobierno portugués procede actual-

mente a la emisión do un empréstito

consolidado al 6 y medio por ciento oro,

libre de impuestos presentes y futuros, por cuatro millones de libras esterlinas,

al tipo de 450 escudos por 10 libras ester-

linas, pagaderos 45 escudos al suscribir y 405 al reparto. Los títulos llevarán cu-

pon del 15 del corriente y los intereses

serán pagados trimestralmente, en Lis-

boa en escudos al cambio medio del tri

mestre precedente, o en Londres en li-

abierta los días 18 y 19 del corriente.

bras estdelinas. La suscripción estará

Austria emite un empréstito de trace

milliones de dollars, llamado empréstito

de la Sociedad de las Naciones, con in-

terés al 7 por ciento, admitiendo nuevas

suscripciones y conversiones del emprés-

fito austriaco 8 por ciento oro 1922, v

por nuevas sucripciones. El tipo de sus-

cripción es de 95 por ciento para las

nuevas suscripciones y 91 por ciento

para las suscripciones por conversión.

Los pagos pueden ser hechos en dollars

o en coronas austriacas al cambio fijo

de 70.800 coronas por dollar. Los cupo-

nes vencen en Junio y Diciembre, sien-

do el primero a cobrar del de Diciembre

de 1925. Será amortizado por sorteos en-

Compra-venta de toda clase de valores, intervención en los Bancos en operaciones de créditos, descuentos, etc.

EL TIEMPO

Ayer comenzaron los barrun os del verano, pues amainó el Nordsete fresce de los días anteriores, brilló el sol y la temperatura fué de 21'6 por 13'2 grad's. El barómetro quedó en 770'7 militactros y el Observatorio no espera varia-

Mareas: pleamar, a las 15'35; bajamer, a las 8'27 y 21'52.

Sección Religiosa

Santos de hoy: Basilio el Magno, Marciano Rufino y Anastasio. Idem de manana: Vito Modesto, Crescencia, Benilde y Leónides.

Los cofrades del Amor Hermoso deben visitar mañana a la Vírgen de la Asunción, en Santa María.

LA PESCA

Ayer trajeron los vapores pesqueros 35 cajas de merluza, 27 de pescadilla, 8 de besugo, 46 de gallos, 8 de chicharro, 2 de congrio, una de calamares, 12 de

rapes, 20 de cigalas y 50 langostas. Se cotizó el kilo de merluza a 2 pesetas; el de pescadilla, a 1'30; el de besugo, a 1'25; el de gallos, a 0'80; el de chicharro, a 0'40; el de congrio, a 3; el de calamares, a 5; el de rapes, a 1'35; el de cigalas, a 1'25, y las langostas, a 12 el par.

ESPECTACULOS

Funciones para hoy TEATRO ROSALIA CASTRO.-A las

siete y a las diez y cuarto: «A campo traviesa».

TEATRO LINARES RIVAS.-A las siete y media y diez y media: Programa cinematográfico.

Doctor Gutiérrez Moyano

Tratamientos modernos de las enfermedades de matriz, huesos, vías digestivas. respira orias y urinarias, mediante sueros, inyecciones intravenenosas y vacu-

Fisioterapeutica: Rayos X (Radioterapia), Radioscopia y Radiografía), Acco-terapia, Electrodiagnóstico, Galvanización, Electrotizia, Faradización y Diatermia para la curación de tumores, parálisis, atrofias musculares, reumatismo, cia tica etc.

JUANA DE VEGA, 13, segundo Consulta de once a una.-Teléfono 248.

ALHAJAS con brillantes y diaman-18 k, y platino puro. La mitad más baratas que en las joye-

rias. EL TODO DE OCASION, San Andrés, 92.—Compra-Venta.

Patente para fondos de buque de madera y hierro. Depósito general para España Ejectos

Navales, Dans. Cantón Pequeño, 23 y 24 En Betanzos

Se vende por no pader atenderia sus dueños la Farmacia de la Viuda de La font, Canton Grande, 39.

····· CORREDOR DE COMERCIO

Intervención de operaciones en todos los Bancos; Compra y venta de toda clase de valeres nacionales y extranjeros. Co pro de cupones. Administración de fin

RIEGO DE AGUA, 36, BAJO

AGENTE DE ADUANAS Despacho de mercancias y barcos es

este puerto. Agente en Irún. Riego de Agua, 36. Frente al Banco de España

Banco Español del Río de la Plata | Restaurant FORNOS DLMOS, EU.-TELEFONO, 104 Ostras, camarones, langostinos, cen-Tortilla leonesa, callos a la andaluza. en armonía con la primera parte del artí-Langosta con mayonesa, lenguado fritos, salmoneetes a la parrilla, lenguavoca a Asamblea General extraordinaria dos a la normanda, anguila con guisande accionistas para el día 1.º de Agosto tes, espárragos al natural, robaliza en próximo, a fin de resolver sobre la aplicablanco merluza a la marinera, rinones ción del cuatro por ciento de las utilidades

Instalaciones

completas de casas

particulares, hoteles,

cafés, bars, casinos, &

Muebles de lujo y

económicos

Alfombras, lineleum,

Imágenes religiosas

Arcas para caudales

Hijos de H. Hervada

(CASA FUNDADA EN 1865)

La Coruña

Seccion de Muebles: Cantón Grande, 8

En compras de alguna importancia y con garantía a nuestra

satisfaccion, damos toda clase de facilidades para el pago

RECONQUISTA 200

BUENOS AIRES

culo 68 de los Estatutos vigentes, se con-

que anteriormente se destinaban al fondo

Expedientes de posesión, declaración de

herederos, etc., etc.—Operaciones de ta-sación y adjudicación de herencias En el «Centro de negociación de fin cas», Cantón Pequeño, 24, primero. (Des pacho del Procurador Ricardo S. Rodri-

Compra:::::

Venta

: é hipoteca

Buenos Aires, 12 de Junio de 1923.

de reserva, ya cubierto.

Por acuerdo del Directorio del Banco y

con champignon. Postre: flanes, tarta, quesos y fru-

al jerez, pollo a la reina, pichones gla-

seados, perdices en salmí, lomo con gui-

santes, calamares en tinta, bisteck a lo

Formos chuletas con patatas, entrecol

CAPITAL: 90 millones. 'ASOCIADOS 214.000. Pueden ingresar los asociados que fueron bajas; solo un año de plazo. Representante, D. Jesús Galdo, Real 45.



EX-ALUMNO NUMERARIO DEL GRAN HOSPITAL REAL DE SANTIAGO

-----especialista

:: Tomás Núñez Cordero :: Piel, Venéreas, Sifiliticas, Vias urinarias

Impotencia, Neurastenia y propias de la Tratamiento y curas con observación a nalítico-biológico, Instrumental completa de Cirujía CULLIN, etc. Aparatos, etc. H ARTMANN. Ultimos adelantos y modelos REINIGKE BERLIN en Electricidad Médica PANTOSTAT, DIATERMIA y Rayos «INVICTUS» con todos sus accesorios-electrodos, etc., etc. Uréthroscopes Cystoscopes-Rectoscopes, etc., para el diagnóstico, triamiento y curación. San Andrés, 117, segundo. Consulta: de 10 a 1 y de 4 a 6 No se consulta a domicálio



FALLECIÓ EN LA MADRUGADA DE AYER

confortada con los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Sus padres D. Gerardo y D.ª Elvira; abuela, D.ª Concepción Mora Roca; her manos José, Joaquín, Carmen, Elena, Concepción y Maria Luisa,

RUEGAN a sus amigos encomienden su alma a Dios y asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy, 14, a las doce, así como a los funerales que se celebrarán hoy, a las once, y mañana a las diez y media, en la iglesia parroquial de Santa Lucía.

No se recibe duelo ni se reparten esquelas.

Casa mortuoria: Linares Rivas, núm. 1.

Despacho: Sol, 21, y Explanada del Orzán, al lado del Dispensario. - Teléfono 426 Fábrica de Impermeables a la medida Confecciones Riego de agua, 20 - La Cornia

2009 Ministerio de Cultura

reducido, y toda clase de carbones.

y Maria Pérez Veiga. 1 Defunciones: Manuel Penela Santiago, 68 años, (bronquitis crónica), y Manuel Rumbo Rendo un año (meningi-

Matrimonids: Antonio Outeiriño con María Teijeiro Pacheco.

DISTRITO DEL INSTITUTO Nacimientos: Antonio Nión Bello, Ramón Rivas Folgar, Emilio Vázquez Rozdriguez, Mantiela Guijarro Martinez y Antomo Ramos Cerviño. Defunciones: ninguna.

Matrimonios: ninguno. THE PROPERTY OF THE PROPERTY O

Holand-América Line ROTTERDAM

SERVICIO DE VAPORES CORREOS - - RAPIDOS A TURBINAS - -

Próximas salidas de La Coruña para is Habana, Veracruz, Tampico y Nueva Or-

SPAARNDAM. . . 22 Junio

MAASDAM.... 13 Julio EDAM..... 3 Agosto LEERDAM.... 24 »

Tercera clase, Habana, pesetas 539'50 Tercera clase, Veracruz, pesetas 582"75 Admiten carga y pasajeros de primera, segunda económica y tercera clases. Precio del pasaje en tercera clase, in-

cluso impuestos: Habana, pesetas 657: Veracruz y Tampico, 602'25 En estos nuevos y espléndidos vapores TODOS LOS PASAJEROS DE TERCERA CLASE SIN EXCEPCION van acomodados en magnificos camarotes de dos, cuatro y seis literas, disponiendo además de an plio y confortable comedor con mesas y salones de fumar y descanso, así como de amplia cubierta de paseo, sin que por

Ello tengan que pagar sobreprecio alguno. Para toda clase de informes, dirigirse a sus Agentes en La Coruña.—LOPEZ Y SANCHEZ, Marina, 6 y 7. SERVICIO RAPIDO DE PASAJEROS

LAMPORT & HOLT

The Liverpool, Brazil & River Plate S. N. C. SERVICIO MENSUAL POR VAPORES CORREGS RAPIDOS DESDE LA CORUNA AL BRASIL Y RIO DE

LA PLATA Próxumas salidas desde LA CORUNA para RIO JANEIRO, SANTOS, MONTE-VIDEO y BUENOS AIRES.

HERSCHEL. . 26 de Junio. HOLBEIN. . . 24 de Julio.

HGGARTH . . 21 de Agosto que admitirán pasajeros para los mencionados puertos. PRECIO DEL PASAJE EN TERCERA

CLASE (Incididos impuestos) En camarotes abjertos, pesetas 372'60.

En camaroles cerrados, pesetas 392'60. (Les niños menores de 2 años, gratis, y de 2 a 10 años, pagarán medio pa-

Los vapores de esta Compañía disponen de excelentes instalaciones permanentes para los pasajeros de tercera clase y camaroles de dos, cuatro y seis camas, teniendo también a su disposición espléndidos salones comedores, cuartos de aseo,

Los pasajeros deberán presentarse en la Agencia con CINCO DIAS de anticipa-

Para toda clase de informes, dirigirse a VIUDA DE DANIEL ALVAREZ, Cansón pequeño, 22.-La Coruña. なからいいとうことのことのからなからなっているとうことというとうこと

SUN FIRE OFFICE

COMPANIA INGLESA DE SEGUROS SOBRE INCENDIOS

ESTABLECIDA EN LONDRES

EL ANO 1710 - La compañía de seguros de incendios más antiqua del mundo

Fondos al terminar el año 1919; 1. 4,757.076

Primas cobrafías en el mísmo año: L. 2.266.619 Las condiciones de sus pólizas son ventajosísimas para el asegurado. Hace los seguros solo por un año renovables sin &

gastos a voluntad del asegurado. AGENTE: NICANDRO FARINA Lugo.-LA CORUNA

Comp.ª Trasatlántica DE BARCELONA

VAPORES CORREOS RAPIDOS PARA LA HABANA Y VERACRUZ

El día 21 de Junio de 1923 saldrá de este puerto para LA HABANA y VERA-CRUZ el rápido y magnifico yapor co-

ALFONSO XII siendo los precios de los pasajes, incluídos los impuestos. Primera clase (precio base), a la Ha-

bana, 1.622'50 pesetas, a Veracruz, 1.596'75 Segunda clase, a la Habana, 1.297'50 a Veracruz, 1.280'75. Tercera preferente, a la Habana, 905 a Veracruz, 943'25.

Tercera ordinaria, a la Habana, 549'50 a Veracruz, 592'75.

También admite pasajeros de Injo (camarotes especiales) y de primera clase, otras categorías.

Los niños mayores de diez años pagarán pasaje entero. Los de cinco a diez años, medio pa-

Los de dos a cinco años, cuarto pa-

Los menores de dos años, uno gratis por familia, y los demás comprendidos en esta edad, pagarán cuarto pasaje, siendo necesario para acreditar la edad de los niños menores de diez años, se exhiba certificación de la partida de nacimiento, debidamente autorizada.

LINEA DE BUENOS AIRES El día primero de Julio saldrá de este puerto el vapor

ALICANTE

admitiendo pasaje y carga para Montevideo y Buenos Aires, a trasbordar en Cádiz al magnífico vapor-correo

Reina Victoria Eugenia El precio del pasaje en tercera clase

rdinaria para dichos puertos es de 382'60 pesetas, impuestos incluidos. Los pasajeros para la Argentina han de presentarse con una antelación de cinco días a la fecha de la salida del vapor para su despacho en el Consulado. Para solicitar pasajes y demás informes, dirigirse a la

AGENCIA DE LA COMPANIA TRAS-ATLANTICA, Riego de Agua, 3 y 5 .-La Coruña. NOTA.-El embarque de pasajeros y

Linea de Filipinus. - Extremo Oriente El día 1 de Julio saldrá de este puer-

sus equipajes de mano es por cuenta de

to el vapor correo ISLA DE IPANAY

para Vigo, Lisboa y Cadiz, de donde saldrá el 13 para Cartagena, Valencia y Barcelona; y de este último puerto, el 19 para Port-Said, Suez, Colombo, Singepora, Manila, Hong-Kong, Shanghai, Nagasaki, Kobe y Yokohama, admitiendo pasaje para todos los referidos puertos, y carga para los de Asia y Oceania.

かっていまっていていいとうこととうことということということということというというというということと

VIAJES RAPIDOS A AMERICA DEL SUI

PROXIMAS SALIDAS

Para los puertos del BRASIL, MON-TEVIDEO y BUENOS AIRES de los muodernísimos trasallánticos rápidos de 16.000 toneladas de desplazamiento, diez mil caballos de fuerza y dos hélices,

14 de Junio. . MEDUANA 30 de Junio. . FORMOSE 12 de Julio. . . MOSELLA

23 de Julio. . . DESIRADE Precios en tercera clase, incluidos los impuestos, pesetas 362'60. Precios en primera clase hasta Bue-

nos Aires, pesetas 1.230. Precios en segunda clase hasta Buenos Aires, pesetas 1.000. (Sujetos a las variaciones del cambio

y sin impuestos.) TERCERA PREFERENCIA. - En camarcles de 2, 4 y 6 camas, con comedores, salones de conversación y café cubierto, independientes. Precio en esta clase es el de tercera más un suplemento de 125 pesetas.

TERCERA EN CAMAROTE.—En camarotes de 2, 4 y 6 camas, con comedores, salones de conversación y cantinas. El precio de 392'60 pesetas, incluídos los

Se remitirán fotografías de estas instalaciones a quienes lo soliciten. Para toda clase de informes, dirigirse a los Agentes generales en España AN-TONIO CONDE hijos, Plaza de Orense, 2, A, bajo, La Coruña.—Telegramas y Calle de Compostela, esquina a Plaza de ¿ telefonemas: CHARGEURS. - Apartado

Compania Hamburguesa Americana

(HAMBURG-AMERIKA LINIE)

Directamente para La Habana, Veracruz y Tampico saldran de este puerto los magnificos vapores correos

HOLSATIA, 16 de Julio Precios en tercera clase (incluidos impuestos):

En el vapor Toledo, a la Habana, pesetas, 549 50; a Méjico, 592 75. En el vapor Holsatia, a la Habana, pesetas, 539'50; a Mélico, 582'75. admitiendo el Toledo pasajeros de primera, segunda y tercera clase y en el Holsatia de primera; segunda económica y

tercera clase. Precios de cámara (incluidos impuestos): En el vapor Tolodo, a la Habana, primera clase, pesetas 4.758'75; segunda clase, 1.142'75. A Méjico, primera clase, pe-

setas, 1.792; segunda clase, 1.176. En el vapor Holsatia, a la Habana, primera clase, pesetas 1.808'75; segunda económica, 850. A Mejico, primera clase, pesetas 1.842; segunda económica, 918'25. También aemiten pasajeros de lujo (camaroles especiales) y de primera cla-

\$2 y otras categorías. Los niñas mayores de diez años pagarán pasaje entero.

Los de cinco a diez, medio pasaje. Los de dos a cinco, cuarto pasaje.

Los niños de dos años uno gratis por familia y los demás comprendidos en esta edad pagarán cuarto pasaje, siendo necesario para acreditar la edad de los niños menores de diez años, se exhiba certificación de la partida de nacimiento debidamente autorizada. También admiten carga,

Para informes, su consignatario en La Coruña, ENRIQUE FRAGA, COMPOS-TELA, 8.

VAPORES CORREOS INGLESES DE 2 Y 3 HELICES

ADMITIENDO PASAJEROS DE PRIME-RA, SEGUNDA INTERMEDIA Y TER-CERA CLASE

Próximas salidas de Lu Coruña

Linea Cuba, Panamá y Pacifico

Precio en tercera clase, a la Habana:

ORITA 25 de Junio, pesetas 539'50

OROYA 30 de Julio, pesetas 549'50 ORCOMA

27 de Agosto, pesetas 539'50 (Incluidos impuestos.)

Para la HABANA, Cristóbal (Colón), Panama, Callao, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaiso. Se admite carga para la Habana y todos los puertos de la Costa Oeste de Sur América. Precios de Cámara para la Habana en

los vapores ORCOMA y OROYA: primera clase, pesetas 1.550; segunda clase, 930; intermedia, 825. — En los vapores CRIANA y ORITA: primera clase, peselas 1.550; segunda clase, 830.

Linea Brasil, Rio Plata y Pacifico

Precio en tercera a Brasil y Rio de la

ORTEGA

16 de Julio, pesetas 372'60 (Incluidos impuestos.) Para RIO JANEIRO, SANTOS, MON-TEVIDEO, BUENOS AIRES, PUNTA ARENAS, CORONEL, TALCAHUANO, VALPARAISO. Se admite también carga para todos los puertos de la Costa Oeste de Sur América.

Las literas de tercera clase en camarote, tienen un suplemento de 20 pesetas. Linea de Francia e Inglaterra

ORTEGA . . 23 Junio Precios de pasaje en primera clase (vapor y ferrocarril) desde la Coruña a La Rechelle-Pallice, ida 6 libras; ida y vuelta, 11 libras; París (vía Rochelle-Pallice), 8 y 14; Liverpool, 8 y 14; Londres (vía La-verpool), 10.10.0 y 19.

Viajes combinados con transbordo en Liverpool para los puertos de Norte Amé-Para informes: los Agentes Generales de la Compañía en España.

Sobrinos de José Pastor Marina, 27, accesorio.-La Coruña

VAPORES CORREOS ESPAÑOLES T WORL -: DE :-

CADIZ

SERVICIO RAPIDO DE LA CORUNA

A LA HABANA

El día 19 de Junio de 1923, saldrá del

puerto de la Coruña, con destino a la Ha-

INFANTA ISABEL

admitiendo pasaje de primera, segunda,

PRECIO DEL PASAJE

(incluídos los impuestos)

En primera. Pts. 1 870'00

» segunda.... » 1 300 00

segunda económica
 1,000 00

tercera ordinaria . * 524'00

Niños hasta dos años, uno gratis por

familia; de dos a cinco años, cuarto pa-

saje; de cinco a diez años, medio pasaje.

dicadas, tiene camarotes de lujo, cama-

rotes preferentes y camaroles individua-

La conducción a bordo del pasaje de

Para más informes, dirigirse a su con-

signatario NARCISO OBANZA.-La Co-

WHITE STAR LINE

WHITE STAR-DUMINION LINE

RED STAR LINE

AMERICAN LINE

COMPANIAS DE VAPORES CORREOS

men, Nueva York, Boston, Filadelfia,

Quebec, Montreal, Halifax, etc., por va-

pores de hasta 56.000 toneladas. Se ex-

piden billetes de pasaje para los referi-

dos puertos y para todas las poblaciones

de los Estados Unidos y Canadá, que

AGENTES: Sobrinos de José Pastor.-LA

CORUNA

and the second second

Próximas salidas del puerto de La

Coruña para los de RIO JANEIRO,

SANTOS, MONTEVIDEO y BUENOS

Precios en tercera clase, incluidos im-

ANDES. 1.º Julio

Pesetas, 392'60

ARLANZA... . 15 Julio

Pesetas, 392'60

AVON. 29 Julio

TERCERA CLASE CORRIENTE .- Con-

siste en magnificas instalaciones perma-

nentes, en las que el pasajero puede dis-

poner de amplios COMEDORES con me-

sas y sillas giratorias; lujosos FUMADO-RES, CUBIERTAS RESGUARDADAS,

CUARTOS DE BANO, etc., y en TODOS

los barcos, mediante pago de 20 pesetas

scire el precio corriente, de espaciosos

CAMAROTES CERRADOS de 2, 4 y 6 li-

teras, pintadas de esmalte, con lavabo y ROPAS COMPLETAS DE CAMA.

Menores de 2 años, gratis. h fo ; in

dio pasaje.

Los niños de 2 a 10 años pagarán me-

PRIMERA y SEGUNDA CLASE.-Lu

josisimas instalaciones con el maximo

confort y esmerado trato; varias catego-

r:as; camarotes de lujo, medio lujo y co-

Precio en primera corriente en barcos

A a Buenos Aires, libras 64; en barco D a

idem, 55; idem en segunda idem idem A,

a idem 35; idem en intermedia, idem D, a

DISPOSICIONES ARGENTINAS.—Para

complimentarlas, es indispensable que le do pasajero presente la documentación

con CINCO DIAS de anticipación a la sa-

Vapores de regreso

Para LIVERPOOL, saldra del puerto

DARRO ... 16 Junio

DESEADO. . 29 id.

DESNA 13 Julio

DEMERARA 27 id.

idem, 23, más impuestos.

lids del barco.

de la Coruna.

Pesetas, 392'60

R. M. S. P

Mala Real

Inglesa

SERVICIO REGULAR

DE VAPORES

CORREOS RAPIDOS

tengan estación de ferrocarril.

Servicio regular entre Liverpool, Bre-

tercera y sus equipajes es por cuenta de

Este puque, además de las clases in-

segunda económica y tercera clase.

bana, el vapor español

la Compañía.

rmña.

Compañías Hamburguesus

SERVICIO REGULAR DE VAPORES CORREOS RAPIDOS

Próximas salidas para RIO JANEIRO, SANTOS, MONTEVIDEO & BUENOS

Precio en ?.ª close incuidos impuestos

19 Junio Vapor Cap Polonios, 392,60 «Rugia» . . . 372,60 «La Cornña» . . 372,60 «Vigo»... 372 60 10 Julio «Galicia». . . 372 60 Antonio Deifico. 332 60 €Wurttemberg ». 392 60

TERCERA CLASE CORRIENTE .- En todos los vapores de estas Compañías están a disposición de los pasajeros, que viajan en esta clase, amplios y ventilados dormitorios, cuarlos de baño, duchas, etcétera. La comida completamente española es servida en amplios y conferta bles comedores con mesas y sillas giratorias por camareros que hablan correctamente el castellano. Tienen 1911 muilte todos los vapores una magnifica instalación permanente de camarotes cerrados de 2, 4 y 6 literas con la abb y servicio completa de roma, los cuales se pueden obtener a sobre precio

de pesetas 20 por cáma.

PRECIOS DE CAMARA

PRIMERA CLASE .- En los vapores Cap Polonio y Cap Norte: para Río Janeiro, libras 56; para Montevideo, 62; para Buenos Aires, 64. Inc. - 100

SEGUNDA CLASE.—Solamente en el Cap Polonio: para Río de Janeiro, libras 29; para Montevideo, 34; para Buenos Aires, 35.

PRIMERA CLASE. - En los vapores España, Baden, Rugia y La Coruña: para Río Janeiro, libras 34; para Montevidee, 38; para Buenos Aires, 40. Agente general en La Coruña, ENRI-

QUE FRAGA, Compostela, 8 .- Telegramas y telefonemas: Fraga.

Compagnie Generale Transatlantique COMPANIA DE VAPORES CORREOS A GRAN VELOCIDAD

SALIDAS DIRECTAS DE LA CORUNA A LA HABANA Y VERACRUZ EL DIA 23 DE CADA MES ESPAGNE (extraordinario) 17 Junio

CUBA..... 23 Junio ESPAGNE. 23 Julio CUBA. 23 Agosto El vapor «ESPAGNE» del 17 de Junio

va solamente a la HABANA. Precie en tercera (incluidos impuesto:): a la Habana, 549 co pesetas; a Veracruz,

PEECIO EN CAMARA PARA EL VAPOR «ESPAGNE» Pora la Habana: Primera (varias categorías), pesetas

1.650 a 5.300; segunda, 1.250 y 1275; pre-

ferencia, 825. Para Veracruz: Primera (varias categorías), pesetas i.800 a 5.250; segunda, 1.350 a 1.375; preferencia, 875.

PRECIOS EN CAMABA PARA EL VA-POR «CUBA» Para la Habana: Primera (ocho categorías), pesctas

1.650 a 3.550; segunda, 1.250 a 1.300; preferencia, 825. Para Veracruz: Primera, (ocho categorías), pesetas 1.800 a 3.750; segunda, 1.300 a 1.350;

LINEA SUPLEMENTARIA Salidas de LA CORUNA para LA HA-BANA el dia 10 de cada mes

preferencia 875.

KENTUCKY . . 10 Julio MISSOURI . . . 10 Agosto Precios en tercera (incluidos impaes-

tos). pesetas 539'50; en camara, 1.025, 1.050 tos). pesetas 557; en camara, 1.025, 1.050 y 1.075; en segunda económica, 950 y 975; en preferencia, 800. A los precios de camara hay que afiad ;

les impuestes. Descuentos en primera y segunda ciase a familias compuestas de padres e hijos y que computen como mínumun tres ; a-Los pasajeros deben presentarse en es-

ta Agencia cinco días antes de la fecha Todos los pasajer s y sus equipajes son cenducidos a bordo por cuenta de la Compañía.

Para toda clase de informes dirigirse a su consignatario NICANDRO FARINA.-Composicia, esquina a plaza de Lugo.

Norddeutscher

DE BREMEN 'LLOYD NORTE ALEMAN) SERVICIO PARA RIO JANEIRO MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES El dia 20 de Junio de 1923, saldra de este puerto el vapor de 16.000 toneladas:

GOTHA

Este vapor admile pasajeros de Intermedia y Tercera clase. La Intermedia va en el centro del Buque y tiene todas las comodidades de otras cámaras, o sean un espléndido y lujoso comedor, un salón de conversación y un saló de fumar. 1 a Tercera, lo mismo que en todos los

vapores de esta Compañía, cuenta con enormes ventajas para los pasajeros, lievando comedor, salón de fumar y salón señoras, banda de música y orquesta. Tiene además camavotes independientes dos, tres y cuatro camas que cuestan 20 pesetas más del pasaje.

Precio en tercera clase Plas, 372'60 » con cama » 392'60 Los vapores de esta Compañía llevau personal español como son: médico, cocineros, camareros de ambos sexo y en-

fermeros. La comida es abundante y a a e ranola, con pan fresco todos los da y vino a todas las comidas.

PETICION DE PLAZAS,-Los pasajeros de tercera clase deben de acompanar la cantidad de Ptas, 450 por cada plaza que soliciten y presentarse en esta Agencia con cinco días de anticipación a la salida del vapor.

Para más informes dirigirse a su agente en La Coruña, FELIPE RODRIGUEZ

Litografia e Imprenta

Trabajos comerciales Tariatas, Obras, Relieves Paneleria y Objetos de Escritorio

REAL, 17 Máquinas de excribir últimos modelos Declaraciones juradas para pago de la contribución de utilidades

Talleres: Carretera de Sta. Margarita



AMSTERDAM SERVICIO RAPIDO POSTAL A LA AMERICA DEL SUR FOR LOS VAPORES A DOS HELICES

y ZEELANDIA Próximes salidas del puerto de LA CORUNA para LAS PALMAS, PER-NAMBUCO, BAHIA, RIO DE JANEIRO, SANTOS, MONTEVIDEO y BUENOS

GELRIA, FLANDRIA, ORANIA

L. d Green'T tok wheeling a fill FLANDRIA. . . 30 Junio Pesetas 392'60

ZEELANDIA . 4 Agosto Pesetas 382'60

FLANDRIA . . 1 Sepbre. GELRIA. 22 Sepbre. ORANIA 6 Octubre ZEELANDIA . 20 Octubre

Los precios anteriores son en tercera clase, incluidos impuestos. Admiten carga y pasajeros de primera, segunda, intermedia y tercera clase. El vapor ZEELANDIA sotamente ad-

mite carga y pasajeros de primera, intermedia y tercera clase. Niños menores de des años, gralis; de dos a diez a os, medio pasaje; mayores de diez años, pasaje enfero.

Estos vapores tienen a disposición de ios pasajeros que viajan en TERCERA CLASE CORRIENTE, amplios comedo-res fijos, magnificos fumadores, cubiertas resguardadas, cuartos de baño, duchas, .tc., llevando para servicio de los mismos, camareres, enfermeros y cocineros españoles. Las comidas son a la española, con

vino y pan fresco todos los días y pos-Para cumplimentar las disposiciones argentinas es indispensable que todo pasajero presente la documentación con CINCO DIAS de anticipación a la fecha

de salida del buque. Informará sobre precios de cámara y plazas disponibles el representante general de la Compañía en España DON RAIMUNDO MOLINA Y COUCEIRO, CONSIGNATARIO.-LA CORUNA, Ma-

Fábrica de Mesa

Marchesi y C.a - (S. or C.)

Montonina

a número 41.

La juventud de Enrique 19

481 Polleton de RE SEZAR

EL REGICIDA

PONSON DU TERRAIL

-LDe veras? -La veras y juzgaras tu mismo. -; Bah! Hace mucho tiempo que Fran-

cia espera una buena reina, ¿quién sab?? Quedose pensativo el rey, se olvido de vaciar la botella que el posadero, que, de pronto, había cambiado de modales y mostrabase obsequioso, colocara sobre la Volvió Serafín con un perfumado billeie, del que se apoderó Enrique III, con

mucho apresuramiento, y en él leyó lo si-

guiente: Grande es la honra que Vuestra Majestad se digna dispensar a una humilde mujer hablando de amor y fijandose en ella, cuando hay tantas, tan nobles y hermosas en la corte de Francia.» - Pestel Qué equivocada vivel-exclamó el rey, y continuó leyendo: «El rey Enrique III, nieto del rey caballero, no podrá olyidar que el es el primer noble de su remo y que a este título debe res-

-¡Ahl ¡Ahl-murmuró el rey interrumpiendo la lectura y frunciendo el entrece-Mauricio, que tela por encima de

petar no ya el mistero, sino la desgra-

el rey leyó:--,Suplico a Vuestra Majestad que siga su camino sin querer, al menos por hoy, averiguar quien soy. Dicenme que Vuestra Majestad se dirige a Chateau-Thierry, que es precisamente la ciudad en que yo vivo...)

-Bueno es saberlo,-murmuró Enrique III. y siguió leyendo: «Si mañana,—seguia diciendo la desconocida en su mensaje,-no me olvidó ya Vuestra Majestad, quedará satisfecha su curiosidad. El paje que me trajo el billete de Vuestra Majestad se presentara al anochecer en el castillo y entregara a Vuestra Majestad un mensaje de la emás humilde súbdita del rey.»
—Eso es una cita,—dijo el oufón,—y no me extrañaria que unles de cuarenta y ocho horas hubiese ganodo Vuestra Majestad una batalla mucho más seria que le de Jernac

· -; Impertinente!-exclamó el rey, y poniendose en pie llamó a Crillón, y le dijo: -Dad orden de montar a caballo. -¡Cómo! ¿Abandonamos la partida?-exclamo el bufón.-¿Vuestra Majestad se marcha sin saber con quién tiene que

-Si, porque no sabria resistir a la súplica que me hacen, y además el misterio tiene cierto encanto, de manera, que de aqui a mañana voy a tener mil sueños. Mordiose Mauricio los labios, y se dijo: -Creo que el rey se olvidó de que va a Chateau-Thierry para algo más que para

una cita de amor.

A los diez minutos de ocurrir eslo, el rey Enrique III y su séquito seguian su Viaje hacia Chateau-Thierry, y la de Montpensier entreobrio la ventana, y siguiendo con la mirada a los que se alejaban murmuró:-Todo sale a pedir de boca, y la disputa que armó con Jacobo ese mal caballero disfrazado de loco, redundara en mi provecho.

Pernoció el rey en Meaux y antes de

acostarse habló mucho con Mauricio de la

dama rubia y después sono con ella. Poco

antes de salir el sol se pusieron en mar-

cha. Crillón no despegó los labios, pero

con la expresión de su rostro se compren-

dia que no le disgustaba el buen humon del rey, por más que le asombrase. A eso de las dece no les fallaba más que unas leguas para llegar a Chateau-Thierry, y se detuvieron en una posada aislada como la de la vispera, y el maes-trala del rey preparó el chocolale para éste. Terminado el almuerzo durmió el rey la siesta, y esto permitió a Mauricio de Uzés irse en busca del duque de Crillón, que estaba sentado al pie de un árbol, habiéndose quitado el casco para secarse

el sudor que humedecía su calva. -¿Qué os parece el rey?-le pregunto! El nuevo loco no era muy simpatico a Crillón, que no había podido olvidar sus impertinencias de Saint-Cloud, però era justo y no negaba los éxitos de los demás; -Me parece señor de Uzés, que hicis-

y jamás le vi de tan buen humor. -Pero ;a que no sabéis el resultado que obtuve? ¡El rey esta enamorado! Fi; si, de una mujer con la que soño y que pretende que es la misma que vió ayar. -¿Y vos la visteis?-preguntó Crillón, y el ex-paje respondió:

teis un milagro. Hace diez años que reina

-; Yo? Lo dejo al gusto del rey.

jerzuela pagada por los Guisas, -observo

inmediatamente el viaje, interrumpió esta conversación. - Cosa extraña! - murmuró Enrique, cuando el bufón se sentó a su lado en la litera.—He vuelto a sonar.

Chateau-Thierry. — Demoniol—ya no pensaba en ello... no es para verla, para lo que yo voy allí, sino para los funerales de mi hermano. -Nunca el deber impidió pensar en el placer,-dijo el bufón, y esta extraña

que tengo veinte años, y que quisiera que me sucediesen aventuras, ni mas ni menos que si fuese un segundón de Gascuña, - Cómo!-dijo el buton aparentando -Me encora el ser rey en estos mo-

sino todo lo contrario. —Pues a mí sí, y verás por qué. Cuan-do estemos en Chateau-Thierry, no podré hacer el menor movimiento sin que todos se enteren o me sigan más o menos.

-Puede ser alguna intriganta, una 24- rena.

presencia porque es hombre que no ; r.); men jamás.

Crillón no oyó, o mejor, aparentó que no oía; el bufón se echó a reir, y el rey llego a Chateau-Thierry con cl buen hemor que tenía desde que hallara a la dama rubia. No obstante, cuando los cascos de las mulas golpearon el empedrado desigual de la ciudad, creyo que debía de poner una cara apropiada a las circunstancias, y dijo al bufon con triste acento:

r —Conformes — dontesió aquél —pero creo que Vuestra Majestad hace mal en apurarse tanto por la muerte del duque de Anjou, porque no ambicionaba mas que reinar, y le parecia que tardaba mucho.

humor al rey y no volvió a habiar más Al llegar a palacio encontraron a toda la servidumbre del duque que le espe-

de este color cubrían las paredes; enlonces el rey murmuró: -; Qué triste es todo esto! Casi da ganas de morirse,-y apoyandose en el hombro del bufón entró en la camara-

moriuoria.

Catalina de Médicis estaba arrodillada al pie del lecho en que habían expuesagua bendita.

Arrodillóse y rezó una oración, imilandole la reina madre, cuyas lagrimas corrieron de nuevo. Púsose en pie el rey, porque el miedo de la muerte se apoderó de él, a la vista de aquel cadávery murmurando que hacía mucho calor y que se alregaba, salió sin que nadie más que el bufon se atreviese a seguirle... Mauricio le seguía a todas partes como su sombra, y le hizo pasar a las habita-ciones preparadas por orden de la reina madre, pues en ellas se encerraron los

labios del rey, y la frente del último Valois volvió a estar cargada de nubes, como las de todos los principes de su raza. El bufón ordenó en voz baja que preparasen la cena del rey, que se sento a la rmesa con marcada repugnancia, pero cuando Mauricio le vió empezar a beber y a comer, murmuré:

Poco a poco fuese desarrugando el entrecejo de Enrique III, que habló de los funerales, recordandole Mauricio lo que se había convenido con el padre Basilio, y después de comentar les diverses detalles, unanifesto el deseo de presidir el duelo, y dijo suspirando:

-; Bah! Si Vuestra Majestad pudlesc volver a seguir las buenas aspiraciones

antes de seis años andaban por ahí media docena de Valois, que crecerian con el tiempo, dijo Mauricio, v el rey sus piró, pero comió de mejor apetito. Insensiblemente fueron haciendose menos negras sus ideas, y más tarde recobró la memoria, exclamando:

RUBINE E HIJOS. Real, 81. ESENGIA PARA AUTOMOVILES

'Agentes en la Coruña:

Crillón frunciendo el entrecejo. - Bah! Los Guisas no pueden sospechar que el genio del rey haya cambiado de ese modo,

El despertarse el rey, que quiso seguir

-Esta visto que Vuestra Majestad se enamoró de veras, beservó Mauricio, y que tiene grandes descos de llegar a

maxima agradó mucho a Enrique III que replicó: -Figurate que desde ayer me parece

mentos,—dijo Enrique III, y el bufon se echó a reir, y contesto:—; Vive Dios! He ahi una cosa que a mi no me apuraria

- Bahl Si Vuestra Majestad quiere fiarse de mi, nos divertiremos como lansquenetes y solitos. Apuesto a que esa dama rubia que tanta impresión causó a Vuestra Majestad tiene alguna amiga mo-

señor de Crillón. Seamos formales en su

-¿Quires que recemos las preces de los muertos?

Estas palabras devolvieron su buen

raba. Vestían todos de negro y tapices

to al duque vestido con traje de ceremenia. La reiga madre estaba llorando, y tras ella hallanbanse algunos nobles y magnates, que se inclinaron al ver en trar al rey, que se acercó a su madre, la estrechó las manos y la besó en la frente. Acercose después al lecho y cogvendo el hisopo noció el cadaver con

La sonrisa habia desaparecido, de Vas

- Nos hemos salvadot

-Debo hacerle porque soy el ultimo de mi raza.

de ayer por la mañana, apostaría a que

TERCERA CLASE DE PREFEREN-CIA.-Completamente independiente de la tercera corriente, se obliene con un suplemento de 125 pesetas. Los niños de 2 a 10 años pagarán medio pasaje. Hasta 2 años, gratis. REY.—Plaza de Mina, 1, bajo. ----